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Семилетие, в которое мы вступили,^это новый важный, можно сказать, решаю
щий рубеж на пути исторического развития нашей страны. Коммунистическая 
партия, весь советский народ преисполнены твердой уверенности, что они возьмут 
и этот рубеж и выйдут на широкое плато, и тогда откроются новые просторы, 
тогда будет легче идти вперед. Перед нами ясная и благородная цель. Для  
достижения этой цели надо хорошо потрудиться. Такой труд возвышает человека, 
приносит ему удовлетворение и счастье.

(Из доклада тов. Н . С. Хрущева на внеочередном X X I  съезде К П С С)
ИДЯ—

XXI съ е зд  К ом м уни стической  партии С ове тско го  Сою за
Д Н Е В Н И К  С Ъ Е З Д А  

Утреннее заседание 30 января
в  столице нашей Родины, в 

Большом Кремлевском дворце, про
должает работу внеочередной XXI 

I' съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза —  съезд строителей 
коммунизма.

В обстановке полного единоду
шия, ленинской деловитости и 
принципиальности обсуждают деле
гаты доклад товарища Н. С. Хруще- 

’  ва о контрольных цифрах развития 
народного хозяйства СССР на 1959 
—  1965 годы. Выражая мнение 
партийных организаций, делегиро
вавших их на съезд, мнение всего 
советского народа, ораторы выска
зывают твердую уверенность в том, 
что задачи, поставленные партией 
перед страной на это семилетие, бу
дут успешно претворены в жизнь.

На утреннем заседании 30 янва- 
' ря, открывшемся под председатель

ством тов. Л. И. Брежнева, первым 
в прениях выступил тов. А. И. Гае
вой (Днепропетровская партийная 
организация). Большие успехи в 
развитии народного хозяйства, на
уки , культуры, в повышении бла
госостояния трудящихся, достигну
тые в нашей стране после XX съез
да партии, подчеркнул он, еще и 
еще раз подтверждают преимущест
ва социалистической системы перед 
капиталистической, свидетельству
ют о неисчерпаемых силах, заложен
ных в недрах советского обществен
ного и государственного строя. В 
свете исторических завоеваний и 
побед нашей партии и народа, осо
бенно ясно видно значение реши- 

' тельных действий Центрального Ко
митета партии, разоблачившего и от- 
б,носившего прочь с нашего пути 
группу фракционеров и раскольни
ков —  Маленкова, Кагановича, Мо
лотова, Булганина, Шепилова, пы
тавшуюся сорвать осуществление 
ленинского курса по всем важным 
вопросам внутренней к  внешней 
политики. Партия и народ пол- 

 ̂ ностью одобрили действия ленин
ского Центрального Комитета.

Останавливаясь далее на работе 
Днепропетровской партийной орга- 

,, ^З а ц и и , развитии экономики обла
сти, тов. Гаевой говорит, что за пе
риод после XX съезда партии вало
вой выпуск промышленной продук
ции здесь увеличился на 35 про
центов. Горняки Криворожского бас
сейна в минувшем году дали боль
шую часть железной руды, добытой 
в стране. Развернута большая рабо
та по внедрению новой техники, 
особенно в металлургической и гор
норудной промышленности. В мар- 

■ 'еновских печах и конверторах ис- 
,р^^,;ьзуется кислород.

большое внимание уделяется в 
области производству зерна и раз
витию животноводства. В 1958 го
ду производство зерна выросло по 
сравнению с 1953 годом на 58 про
центов. Подсчеты показывают, что 

. колхозы и совхозы области смогут 
^^ыполнить семилетку по производ- 

. .j.'TBy продуктов животноводства за 
■‘ ^^ять лет, увеличить производство 

мяса больше чем в 4 раза, моло- 
, ка —  в 3 раза по сравнению с 

1958 годом.
За семилетие в развитие народно

го хозяйства области предусматри

вается вложить свыше, 32 мил.тиар- 
дов рублей, значительно больше, чем 
в прошлом семилетии. Большая 
часть всех ассигнований пойдет на 
развитие горнорудной, металлурги
ческой и химической промышленно
сти.

XXI съезд не является ' очеред
ным съездом нашей партии, на нем 
не заслушивался отчет Централь
ного Комитета, сказал в своем вы
ступлении тов. М. А. Суслов. Одна
ко в ярком, всестороннем и глубо
ком докладе товарища Хрущева ос
вещены итоги деятельности партии 
и всего народа за период между XX 
и XXI съездами. За этот период 
страной одержаны всемирно-истори
ческие победы во всех областях об
щественного хозяйства. Всем миром 
признаны блистательные успехи, 
достигнутые советской культурой, 
наукой и техникой, венцом которых 
являются советские спутники Земли 
и первая созданная человеком пла
нета, вращающаяся вокруг (Голнца. 
Советские искусственные спутники 
Земли и Солнца —  это естественные 
и закономерные спутники социализ
ма, полностью и окончательно побе- 
дивщего в нашей стране.

Советский народ, сплоченный во
круг своей Коммунистической пар
тии, достиг таких вершин, осущест
вил такие грандиозные преобразо
вания^, которые дают возможность 

' нашей стране вступить теперь в 
новый важнейший период своего 
развития. Столь грандиозных планов 
история еще не знала, заявляет ора
тор. В течение семи лет Советским 
Союзом будет выпущено столько 
промышленной продукции, сколько 
было произведено ее за все годы 
существования Советской власти, 
то есть за 41 гол. Найдется ли че
ловек, воображение которого не бы
ло 'бы поражено этими цифрами!

Тов. Суслов отмечает далее, что 
семилетний план, вызвавший ра
дость и восхищение у  всех людей 
лагеря социализма, сильно встрево
жил капиталистический мир и, 
прежде всего, миллионеров США. 
Если раньше они обычно скептиче
ски встречали намерения нашего 
народа догнать и перегнать США по 
производству важнейших видов про
мышленной и сельскохозяйственной 
продукции, то теперь они всерьез 
озабочены этими перспективами. 
Советские пятилетки, советские 
спутники Земли и Солнца и многое 
другое убедили даже безнадежно 
твердолобых врагов социализма: в 
Советском Союзе то, что сегодня за
писывается в план, завтра будет в 
жизни, заявляет оратор под апло
дисменты делегатов.

Тов. Суслов говорит о реальности 
BCHHHecjBeHHoro семилетнего плана, 
котор^.1Й разработан на глубоко на
учной марксистско-ленинской осно
ве. Его выполнение обеспечивается 
достигнутым в стране высоким 
уровнем развития производительных 
сил, науки и техники, наличием 
большого отряда специалистов и 
квалифицированных рабочих, бо
гатством природных :)есурсов стра
ны, невиданным еще морально-по
литическим единством советского 
народа, полного решимости под ру

ководством партии идти к  коммуниз
му. Все это является надежной га
рантией того, что намеченный пар
тией план великих работ будет вы
полнен и перевыполнен.

■ Далее оратор характеризует две 
фазы нового общества —  социализм 
и коммунизм, подчеркивая их об
щие черты и различия. Тов. Суслов 
отмечает, что между низшей и выс
шей фазами коммунизма нет непре
одолимых граней, социализм посте
пенно перерастает в коммунизм. Со
циализм в нашей стране достиг ны
не такой степени зрелости, его пре-, 
имущества раскрылись с такой си
лой и в таких масштабах, что те
перь непосредственной задачей на
шего общества слало строительство 
коммунизма, Однако этот процесс 
будет длительным, выходящим за 
рамки семилетки, хотя за количест
венными показателями семилетяего 
плана, за цифрами, не . трудно уви
деть качественное своеобразие но
вого периода. Семилетка сделает 
ясно зримыми и реально ощутимы
ми все основные черты коммуниз
ма.

М. А. Суслов говорит далее о не
обходимости поднять на новую сту
пень теоретическую работу в обла
сти общественных наук по вопро
сам, связанным с переходом от со
циализма к  коммунизму. Внимание 
теоретиков в первую очередь долж
ны привлекать такие вопросы, как 
осуществление при социализме и в 

■период развернутого строительства 
коммунизма закона соответствия 
производительных сил и производст
венных отношений, сближение го
сударственной и кооперативно-кол
хозной форм собственности, пробле
мы оплаты труда. Исключительное 
значение имеет вопрос о роли госу
дарства и его функциях в период 
развернутого строительства комму-' 
низма. •

Тов. Суслов отмечает также, что 
на новом этапе строительства ком
мунизма значительно возрастет роль 
профсоюзов, комсомола и других 
массовых организаций, к  которым 
постепенно будет переходить часть 
функций государственных органов. 
Однако возрастающая роль общест
венных организации вовсе не ведет 
к  умалению роли государствен
ных или хозяйственных органов. 
Теоретически несостоятельными и 
практически вредными являются 
взгляды югославских ревизионистов, 
пытающихся принизить значение 
государства и государственных ор
ганов.

Затем М. А. Суслов останавли
вается^ на гигантской работе, проде
ланной партией по коммунистиче
скому воспитанию трудящихся, и 
дальнейших задачах, стоящих сей
час в этой области. Он подчерки
вает особую важность воспитания 
коммунистического отношения к  
труду и социалистической собствен
ности, ибо это является главным 
показателем сознательности совет
ского человека, его благородного 
морального облика, его преданности 
делу коммунизма. Оратор подчерки
вает, что коммунистическое воспи
тание этб не только различные фор
мы просвещения и пропаганды,-, а.

С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С
О выполнении решения Советского 
правительства о новом сокращении 

Вооруженных Сил СССР 
на 300 тысяч человек

Как уже сообщалось в начале прошлого года, в 
соответствии с постановлением Верховного Совета 
СССР от 21 декабря 1957 года правительство Совет
ского Союза, руководствуясь интересами мира и раз
рядки международной напряженности, приняло реше
ние сократить в одностороннем порядке Вооруженные 
Силы СССР на 300 тысяч человек, сверх уже прове
денного в 1955— 1956 годах сокращения на 1 млн. 
840 тыс. человек.

К 1 января 1959 года все намеченные правитель
ством мероприятия по этому решению полностью 
претворены в жизнь и в целом Вооруженные Силы 
СССР на 1 января 1959 года сокращены на 300 тыс. 
человек. При этом сокращение Воорулсенных Сил 
произведено в основном за счет расформирования вой
сковых частей, соединений и учреждений, располагав
шихся на территории СССР. Кроме того, многие вой
сковые части и соединения были выведены на терри
торию СССР II также расформированы: из Германской 
Демократической Республики —  общей чис.тенностыо 
свыше 41 тыс. человек, и из Венгерской Народной 
Республики —  свыше 17 тыс. человек.

Уволенный из армии и флота личный состав 
устроен на работу по месту жительства.

Освободившиеся в результате нового сокращения 
Вооруженных Сил денежные средства обращены на- 
развитие народного хозяйства и на дальнейшее улуч
шение материальных и культурных условий жизни 
советского народа.

Сообщая о полном завершении намеченного сокра
щения Вооруженных Сил СССР на 300 тыс. человек, 
Сов^етское правительство уверено в том, что этот важ- 

' ный акт Советского Союза послужит делу ослабления 
международной напряженности и создания атмосферы 
доверия в отношениях между государствами. Проведен-' 
ное сокращение Вооруженных Сил СССР является еше 
одним убедительным подтверждением того общеизвест
ного факта, что Советский Союз твердо и последовав 
тельно проводит в жизнь ленинскую политику мира и 
друлсбы между народами.

В руководящих кругах Советского Союза выражается 
надежда, что проведенное Советским Союзом односто
роннее сокращение своих Вооруженных Сил и воору
жений послужит для других держав, особенно держав, 
входящих Б Североатлантический союз, примером для 
осуществления ими конкретных практических мер в 
деле прекращения опасной гонки вооружений и разряд
ки  международной напряженности.

г.чавным образом, революционная 
практика, полное привлечение всех 
трудящихся к  активному участию в 
общественном производстве, к  ре
шению всех задач коммунистическо
го строительства.

Тов. Суслов указывает на ответ
ственные задачи, стоящие перед пе
чатью, литературой и искусством. 
Он отмечает, в частности, что про
пагандистская и организаторская 
роль печати после XX съезда замет
но возросла. Однако при всем этом 

.нынешний идейный и литературный 
уровень многих газет и журналов 
нельзя признать удовлетворитель
ным. Немало еще встречается скуч
ных, бессодержательных статей и 
корреспонденций, немало издается 
ненужных и неинтересных книг и 
журналов.'

Чтобы литература и искусство 
оправдали свое высшее обществен
ное назначение —  поднимать народ 
на борьбу за коммунизм, необходи
ма полная идейная ясность, непри
миримая борьба против чуждых 
влияний, глубокая и тесная связь 
литературы и искусства с жизнью.

Затем М. А. Суслов останавли
вается на успехах мировой социа
листической системы, укреплении 
братских связей коммунистических 
и рабочих партий. Капитализму все 
труднее держать голову над водой, 
заявляет оратор, недалек тот день, 
когда под тяжестью своих преступ
лений против человечества он пой
дет ко дну, уступив место подлин
но прогрессивному строю —  со
циализму.

Решения XXI съезда партии, го
ворит в .заключение тов. Суслов, 
основанные на непобедимом учении 
марксизма-.ченинизма, откроют но
вую эпоху в истории человечества, 
эпоху строительства коммунизма.

Слесарь-монтажник строитель
ства атомного ледокола «Ленин» 
тов, В. И. Горбунов СЛенинградская 
партийная организация) передал го
рячий привет делегатам съезда от 
ленинградских судостроителей.

Судостроители Ленинграда, , гово
рит он, вместе со' всем советским 
народом,' не жалея сил, трудятся над 
построением коммунистического об
щества в нашей стране. В истек
шем году они одержали большую 
победу, построив и оборудовав пер
воклассной техникой два новых тан
кера, водоизмещением по 16 тысяч 
тонн. Недавно со стапелей на воду 
спущен гигантский танкер —  ф.чаг- 
ман нефтеналивного флота водоиз
мещением в 40 тысяч тонн. Судо- 
строкте.чи да.чи ему имя «Пекин» в 
знак сердечной дружбы с великим 
китайским народом.

Выдающимся событием, сказал 
далее оратор, является сооруягение 
в нашем городе первого в мире атом
ного ледокола «Ленин», олицетворя-; 
ющего собой высокий уровень тех-1 
ники и развитие производительных ■ 
сил страны, смелую мысль ее уче
ных, мирные устремления Советско
го государства.

Тов. Горбунов затем остановился 
на обсуждении тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева трудящимися Ленин
града, внесшими много предложе
ний, направленных на быстрейшее 
осуществление задач семилет.тего 
плана. Замечательный вклад в у к 
репление экономической мощи Ре
дины сделали рационализаторы и 
изобретатели города. Они вкес.чи 
почти 200 тысяч предложений, от 
внедрения которых получено свыше 
полумиллиарда рублей экономии.

Для того, чтобы осуществить за
дачи, поставленные семилетним пла
ном, говорит тов. Горбунов, надо 
много, упорно и настойчиво тру- 
дитьсяг повседневно улучшать ор
ганизацию производства, повышать 
качество проектирования. В этой 
связи, продолжает оратор, мне хоте
лось бы поставить ряд вопросов о 
том, что мешает ускоренному строи
тельству отечественного флота.

Тов. Горбунов отмечает, что кон
структорские бюро судостроительной 
шромышленности не всегда учитыва
ют'' новые технологические процес
сы и передовые приемы труда, уже 
освоенные и широко применяемые 
на  ̂ строительстве кораблей. Проект
ная документация зачастую, запазды
вает, она еще очень дорого обходит
ся и имеет недостатки и недоработ
ки. Оратор предлагает значительную 
часть работ по проектированию ко- 
.раблей передать судостроительным 
заводам. Он ставит также вопросы 
о создании специализированных 
предприятий по изготовлению для 
судостроителей крепежа, фитингов, 
инструмента, улучшения планиро
вания Госпланом СССР работы судо
строительных предприятий, лучшей 
кооперации между экономическими 
районами и другие.

В заключение оратор от имени 
коллектива строителей первого в 
мире атомного ледокола «Ленин» за
веряет делегатов съезда, что ленин-

SB

На снимке (слева направо): члены делегации 
Коммунистической партии Индонезии беседуют с 
делегатами съезда, дважды Героями Социалистиче
ского Труда дояркой колхоза имени Ленина Лебе

динского района Сумской области М. X. Савченко 
и председателем колхоза имени Хрущева Черкас
ской области П. Е. Буркацкой.

(Фотохроника ТАСС). .

градские судостроители сделают все 
необходимое для того, чтобы атом
ный ледокол вышел в свой первый 
рейс в сроки, установленные пар
тией и правительством.

—  Мне, простой сельской женщи
не, выпало огромное счастье при
нимать участие в работе XXI съез
да партии, —  говорит звеньевая 
колхоза имени Сталина Тернополь
ской области тов. Е. А. Долинюк.

Она рассказывает о больших пре
образованиях, которые совершились 
на территории области при Совет
ской власти. 20 лет прошло с тех 
пор, как  воссоединились украинские 
земли. За это время все перемени
лось. Раньше в Тернопольском вое
водстве насчитывалось всего 52 
пшолы, людям оказывали медицин
скую помощь 11 больниц. Совсем не 
было средних и высших учебных 
заведений. А теперь, с гордостью 
говорит Е. А. Долинюк, у нас свыше 
тысячи школ, 14 техникумов, два 
института, . более 100 больниц. 
Трудящиеся Живут зажиточно и 
культурно. В каждом районе, в каж 
дом селе построеньт новые дома, по-; 
явились клубы,, библйотеки.

Особенно больших ; ■ успехов : мьь 
достигли за последнее время, отме
чает Е. А. Долинюк. Мы, колхозни
ки, гордимся достижениями сель
ского хозяйства, задания семилет- 
него плана будут выполнены нами 
за 4 — 5 лет. ■

Контрольными- цифрами за семи
летие предусматривается увеличить 
производство .зерна и кормов. Тов. 
Долинюк сообщает, что в минувшем 
году ее звено -выращивало кукур у 
зу на площади сто гектаров. С каж 
дого из 20 гектаров собрано по '207 
центнеров зерна. С 80 гектаров соб
рано дилосной, массы по 1.450 центт 
неров. Доход, полученный колхозом 
от кукурузы , выращенной звеном, 
составил более миллиона рублей.

Меня и мое звено радует, заяв
ляет оратор, что высоких урожаев 
этой культуры достигли многие 
звенья и колхозы нашей области. 
Но как в нашей, так и в других об
ластях Украины есть колхозы и рай
оны, где  ̂ еще собирают низкие уро
жаи этой культуры. Мне кажется, 
что руководители этих колхозов и 
районов по-настоящему еще не взя
лись за изучение и внедрение пе
редового опыта.

Тов. Долинюк заявляет, что- на 
1959 год ее звено приняло обяза
тельство собрать по 220 центнеров 
зерна кукурузы  с гектара на пло
щади 20 гектаров и по 1.550 цент
неров зеленой массы с гектара на 
площади 80 гектаров.

С трибуны съезда, говорит в за
ключение знатная ко.тхозница, я 
призываю всех тружеников сельско
го  ̂хозяйства —  сейте кукурузу!

Знатную колхозницу Украины 
сменяет^ на трибуне представитель 
соседней союзной республики тов. 
3. Т . Сердюк (Молдавская партийная 
организация). Отмечая в своей ре- 

,чи, что XXI съезд КПСС знаменует 
вступление СССР в новый значи
тельный период своей истории, он 
на ярких фактах иллюстрирует ог
ромные перемены, происшедшие в 
судьбе молдавского народа, в раз
витии его экономики и культуры.-

Американские и французские бур
жуазные экономисты, побывавшие в

'тридцатых годад в,Бессарабии, пред
вещали гибель этого края, напоми
нает оратор. - Но за пятнадцать лет 
мирного советского строительства и 
менее чем за десять лет колхозного 
строя, благодаря неоценимой помо
щи и богатейшему опыту Российской 
Федерации, Украинской и других 
братских республик, бывшая Бес
сарабия преобразилась, говорит тов. 
Сердюк. Молдавская республика за
нимает важное место в производст
ве винограда, фруктов, консервов, 
сахара, продуктов животноводства, 
растительного и эфирного масел. С 
трибуны съезда мы рады, доложить, 
что за три года, после XX съезда 
партии объем промышленного про
изводства увеличился на 60 процен
тов. В 1958 году произведено боль
ше, нежели в 1955 году, продук
ции машиностроения в два раза и
з. лектроэнергии на 80 процентов, 
консервов —  на 43 процента. 
Объем валовой продукции колхозов 
Молдавии с 1953 года возрос поч
ти в два раза.

Доклад товарища Н. С. Хрущева, 
контрольные цифры на семилетие, 
продолжает тов Сердюк, являются 
дальнейшим творческим . развитием 
ленинской национальной политики, 
проявлением заботы партии' о подъ
еме экономики и. культуры всех со- 

сюзных республик. Валовая продук
ция  ̂промышленности и сельского 
хозяйства Молдавии увеличится за 
семилетку более чем в два раза. 
Дальнейшее развитие получат веду
щие отрасли промышленности —  
пищевая и легкая, возрастет удель
ный вес машиностроения, металло
обработки, промышленности строи
тельных материа.чов. Будет создана" 
электротехническая промышлен
ность. В строй вступят 140 новых 
промышленных предприятий. Е кон
цу семилетки республика будет про-
и. зводить; па сто гектаров, земли по 
,150 центнеров мяса'и по 500 цент- 
меров .молока. Производство, виногра
да и'.фруктов за это время возра
стет в три раза и составит около 
двух миллионов тонн.

Тов. Сердюк в заключение сказал, 
что партийные организации и тру
дящиеся Мо.тдавии восприняли док
лад Н. С. Хрущева на настоящем 
съезде ^как^ боевую программу своей 
дальнейшей деятельности.

В утренние часы 30 января, как 
и в предыдущие дни, на съезде вы
ступили представители зарубежных 
братских партий. Горячий, сердеч
ный привет от имени Монгольской 
народно-революционной партии пе
редал ..КПСС и советскому народу 
Первый секретарь Нейтрального Ко
митета МНРП тов. Юмжагийн Це- 
денбал.' Выразив благодарность за 
приглашение делегации от МНРП на 
XXI съезд, оратор охарактеризовал 
огромное значение программы раз
вернутого строительства коммуни
стического общества.

Семилетний план СССР, сказал 
он, —  это живое воплощение уче
ния марксизма-ленинизма. План яр
ко демонстрирует преимущества со
циализма перед капитализмом. ’ Нет 
никакого сомнения в том, что ус
пешное выполнение семилетки и до- 
стилгение намеченного уровня про
изводительных сил СССР сыграют 
историческую роль в борьбе народов 
против угрозы новой войны, умно
жат силы мира и демократии.

неизмеримо повысят все возрастаю
щую силу воздействия социализма 
на весь ход мировой истории, на 
судьбы всего человечества.

Тов. Ю. Цеденбал подчеркивает, 
что семилетний план развития на
родного хозяйства СССР с радостью 
встречен трудящимися Монголии. 
Они видят в нем программу роста 
несокрушимой мощи всего социали
стического лагеря.

Представите.чь МНРП останавли
вается на достижениях монгольско
го народа, который в исторически 
короткий срок преодолел былую 
многовековую отсталость и в на
стоящее время самоотверженно тру
дится. над осуществлением задачи 
построения социализма в своей стра
не. Ю. Цеденбал высказывает при
знательность советскому народу, 
КПСС и ее ленинскому Центрально
му Комитету за братскую помощь. 
Монгольская народно-революцион
ная партия, заяв.чяет он, всегда учи- 
,чась, учится и неустанно будет 
.учиться на богатом опыте Коммуни
стической партии Советского Союза.

На трибуне —  Генеральный сек
ретарь ЦК Компартии Индонезии 
тов. Дипа Айдит, Он передает при
ветствие съезду от имени полутора 

 ̂миллионов индонезийских коммуни
стов и более чем восьми миллионов 
избирателей, подавших свои голоса 
за Компартию.

Великие успехи, говорит тов. 
Айдит, достигнутые Советским Сою.- 
зом в развитии промышленности, 
сельского хозяйства, ■ культуры и 
науки, в области повышения мате
риального благосостояния и жиз
ненного уровня трудящихся, его 
успехи на международной арене в 
борьбе за мир и безопасность наро,- 
дов, привели к  росту авторитета Со
ветского государства и Коммунисти
ческой партии Советского Союза, 
повысив вместе с тем авторитет ра.̂  
бочих и коммунистических партий 
во всех странах мира,

^Вы определили, продолжает тов. 
Айдит, свою основную-задачу в на
стоящее время —  догнать и пере:- 
гнать наиболее развитые капитали
стические страны в производстве 
продукции на душу населения. Ис
ходя из уже имеющегося опыта со
ветского народа и Коммунистической 
партии Советского Союза, можно с 
уверенностью сказать, что вас ожи
дают новые большие успехи.

Улсе сейчас можно представить, 
насколько велики и радикальны бу
дут те перемены, которые произой
дут в мире через семь, а тем более 
через пятнадцать лет. Тогда достиг
нет новых успехов и мировое ком
мунистическое и рабочее движение.

Тов. Айдит подчеркнул, что в 
Индонезии с каждым днем все бо
лее сплоченными и едиными стано
вятся патриотические и демократи
ческие силы, борющиеся за оконча- 
те.тьную ликвидацию колониализма.

Свое выступление тов, Айдит за
канчивает словами: «Вперед, к  ком
мунизму!».

Председательствующий тов;, 
Л. И. Брежнев сообщает, что в ад
рес съезда поступили приветствен- 
ные послания от Коммунистической 

' партии Португалии и Прогрессивной 
i партии трудового народа Кипра.

! (Продолжение на 2-й стр.).
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XXI съ е зд  К о м м ун и сти ч е ско й  партии С ове тско го  Сою за
(Продолжевие. Начало 

на 1-й стр.)

После краткого перерыва в засе- 
яанрш председательствующий тов. 
И. В. Спиридонов предоставляет сло
во тов. Н. А, Мухитдинову. В та
кой многонациональной стране, как 
наша, говорит он, одним из важней
ших условий успеха борьбы за 
победу коммунизма является после
довательно проводимая интернацио
налистическая национальная поли
тика. ^Гению В. И. Ленина, титани
ческой работе партии, могучему рус
скому народу мы обязаны тем, чтц» 
У нас в стране гармонично разви
ваются национальные отношения на 
основе принципов великого сотруд
ничества всех наций. Нашей стране 
чуждо разделение национальностей 
на угнетающие и угнетенные, на 
эксплуатирующие и эксплуатируе
мые, на отстающие и передовые, на 
«исторические» и «неисториче
ские».

Более ста наций и народностей 
проживают в СССР и, равные в сво
их правах, они рука об руку тру
дятся, ка к  члены одной великой 
семьи советского народа. Мероприя
тия, осуществленные партией за по
следние пять лет во всех отраслях 
внутренней и мелсдународной жиз
ни, еще более обогатили теорию и 
практику национальной политики.

На ярких примерах тов. Мухит
динов показал, ка к  партия. Совет
ское правительство помогли всем 
народам страны приобрести свою 
государственность, ликвидировать 
за короткий срок экономическую и 
культурную отсталость, превратить 
национальные окраины в высоко
развитые индустриальные республи
ки.

Претворяя в жизнь исторические 
решения XX съезда КПСС, партия и 
правительство приняли ряд мер по 
дальнейшему расширению прав 
союзных республик, местных совет
ских и партийных органов. Это спо
собствовало еще большему экономи
ческому и культурному расцвету 
всех наций и народов, расширению 
суверенитета союзных республик, 
поднятию творческой инициативы и 
активности масс. Разгром антипар
тийной группы, участники которой 
проявляли элементы шовинизма и 
неверие в способность кадров на
циональных республик решать об
щегосударственные задачи, содей
ствовал дальнейшему укреплению 
дружбы между народами и сплочен
ности их вокруг Коммунистической 
партии.

Свое новое выражение ленинская 
национальная политика находит в 
семилетием плане, предусматриваю
щем развитие в каждой республике 
тех отраслей хозяйства, для кото
рых имеются наиболее благоприят
ные экономические условия с тем, 
чтобы обеспечить правильное соче
тание местных и общесоюзных ин
тересов. Темпы роста производи
тельных сил в восточных районах 
намечены более высокие, чем по 
Советскому Союзу в целом. Сюда 
направляется свыше 40 процентов 
общего объема капиталовложений.

В Казахстане впервые организует
ся производство чугуна. Узбекистан 
займет одно из первых мест в Со
ветском Союзе по развитию газовой 
промышленности. В этой республике 
добыча газа увеличивается в 106 
раз. В Средней Азии, в Армении и 
Азербайджане в ближайшие годы 
завершается комплексная механиза
ция всех процессов хлопководства. 
Намечено также осуществить в ш и
роких масштабах реконструкцию 
ирригационных систем и ороси
тельной сети. Очистку и сушку 
хлопка-сырца предполагается пере
дать в ближайшие два— три года 
колхозам и  совхозам, создав для

этого необходимую производствен
ную базу. Это позволит перейти на 
заготовку уже очищенного хлопко
вого волокна.

Далее тов. Мухитдинов остано
вился на теоретических вопросах 
национальной политики партии, 
подчеркнул, что развились новые 
признаки, присущие всем социали- 
стическрм нациям.

Осуществление семилетнего пла
на, говорит затем тов. Мухитдинов, 
требует от всех местных работни
ков умения правильно понимать и 
осуществлять свой национальный и 
интернациональный долг, настойчи
во бороться против пережитков на
ционализма и шовинизма. Вредной 
и опасной как для трудящихся всей 
страны, так и каждой национально
сти является тенденция к  созданию 
в республике замкнутого хозяйства. 
Национальная ограниченность кое- 
где дает себя знать, в частности, в 
области литературы, искусства.

Значительную часть речи тов. 
Мухитдинов посвятил анализу поло
жения в зарубежных странах Восто
ка. Победа социализма в Советском 
Союзе, разгром фашистского блока 
во второй мировой войне, говорит 
он, создали благоприятные условия 
для успешной борьбы народов угне
тенных стран за национальную не
зависимость. В Азии колониализм 
потерпел сокрунтителъное пораже
ние. Тем упорнее он цепляется за 
Африку, ка к  за свою оставшуюся 
колониальную цитадель.

Пробуждение народов Африки ‘=  
этого континента с огромными бо
гатствами и страшной нищетой ко
ренного населения ‘—  одно из важ
нейших явлений современности, 
отмечает тов. Мухитдинов.

Анализируя современное положе
ние в государствах, освобождающих
ся от колониального гнета, тов. 
Мухитдинов отмечает, что на по
мощь империалистам и их прислуж
никам в странах Азии и Африки 
приходят сейчас югославские реви
зионисты, которые противопостав
ляют великому принципу пролетар
ского интернационализма узкона
ционалистические и шовинистиче
ские интересы. Ревизионисты хотят 
сбить с толку отдельных политиче
ских лидеров молодых республик 
Востока, внушить им недоверие в  к  
политике Советского Союза и других 
социалистических стран.

Советское государство, говорит он 
далее, может гордиться тем, что оно 
впервые в истории человечества 
установило действительно новый 
тип международных отношений, ли
шенных корыстных мотивов. Харак
терной чертой экономического со
трудничества со странами зарубеж
ного Востока является помощь Со
ветского Союза в строительстве 
предприятий, прежде всего, тяже
лой промьппленности. СССР может 
также помочь им и в подъеме сель
ского хозяйства, в организации со
временной системы здравоохране
ния, в подготовке национальных 
кадров, планировании и многих дру
гих областях.

Свьппе 200 миллионов граждан 
нашей Родины, сказал в заключение 
тов. Мухитдинов, —  это сьгаы и 
дочери одной великой семьи, спло
ченной нерушимыми дружбой, един
ством взглядов и единством дейст
вий. В этом источник силы Совет
ского государства, залог безуслов
ной победы коммунизма.

Слово предоставляется делегату 
тов. А. В. Гиталову —  бригадиру 
тракторной бригады колхоза имени 
XX съезда КПСС Кировоградской 
области. Замечательные итоги борь
бы нашей партии и всего советско
го народа, говорит он, за дальней
ший подъем и развитие всех отрас

лей ̂ народного хозяйства и культуры 
нашей Родины, изложенные в до^ 
кладе товарища' Н. С. Хрущева, 
вызвали чувство огромного удовлет
ворения и законной гордости за 
мудрость, которую проявляет Цент
ральный КомрТгет, творчески претво
ряя в жизнь ленинские заветы и 
принципы коммунистического строи
тельства. Осуществляя мудрые ре
шения XX съезда КПСС, партия у к 
репила связи с массами, еще более 
сроднилась с народом, обогатилась 
опытом политической и организа
торской деятельности. Предстоящее 
семилетие ознаменует собой новый 
важный этап в жизни нашей партии 
я народа. ^  ,

Тов. Гиталов рассказывает, как  
по почину его бригады на Украине 
широко развернулось соревнование 
за применение комплексной механи
зации при возделывании кукурузы  
и других пропашных культур, за 
высокопроизводительное использо

вание техники и выращивание вы
соких урожаев. Опыт показывает, 
говорит тов. Гиталов, что затраты 
труда при комплексной механизации 
значительно ниже, чем при обычном 
способе. Урожайность при этом уве
личивается, продукция получается 
более дешевой. Механизаторы на
шей бригады в нынешнем году ре
шили возделывать кукурузу и под
солнечник без применения ручного 
труда. При комплексной механиза
ции кукуруза и  подсолнечник пере
станут быть трудоемкими культура
ми.

I
Труженики сельского хозяйства 

Кировоградской области, сообщает 
оратор, обязались выполнить семи
летний план за пять лет. Вьшолне- 
ние высоких обязательств по произ
водству мяса, молока и других про
дуктов животноводства зависит от 
резкого повышения урожайности 
кукурузы . В нынешнем году мы бу
дем возделывать кукурузу  на 450 
тысячах гектаров. Это сорок про
центов всей посевной площади в 
области. Мы ставим перед собой за
дачу получить на каждый гектар 
кукурузы  по 30 центнеров зерна 
или 350 центнеров зеленой массы 
с початками.

В прошлом году я три месяца 
был в Соединенных Штатах Амери
ки, продолжает тов. Гиталов, где 
изучал механизированное возделы
вание кукуру.зы на ферме Гарета. 
Должен сказать, что мы стоим зна
чительно выше США по культуре 
земледелия, но и у Гарета есть кое- 
что интересное, что стоит внедрить 
у нас. Прежде всего это применение 
малой механизации, то есть простых 
механизмов для погрузки и разгруз
ки. Малая механизация дает воз
можность поднять производитель
ность труда, снизить себестоимость 
продукции. Нашей промышленно
сти следовало бы наладить выпуск 
легких погрузочно-разгрузочных 
машин.
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Ha снимке: в кулуарах съезда. Глава делегации Партии 
Индонезии Д. Н. Айдит обмениваются приветствием.

/
трудящихся Вьетнама Хо Ши Мин и руководитель делегации Компартии

(Ф отохроника ТАСС).

отуплении ,оратор уделил проблемам 
дальнейшего развития тяжелой ин
дустрии; На развитие этой важней
шей отрасли промышленности за се
милетие вкладывается почти 700 
миллиардов рублей. В черной ме
таллургии намечается расширение и 
реконструкция действующих пред
приятий. Вместе с тем будут стро
иться и новые заводы, такие как 
Карагандинский, Зрпадно-Сибир- 
ский. Тайшетский.

Тов. Брежнев указывает на недо
пустимость затягивания сроков 
строительства. Череповецкий и Ор- 
ско-Халиловский металлургические 
заводы строятся более десяти лет, а 
производство проката там еще не 
организовано. B> дальнейшем нельзя 
мириться с подобной практикой, не
обходимо ускорить темпы строитель
ства.

Огромный размах семилетки, ве
личественные контрольные цифры 
развития народного хозяйства Со
ветского Союза, говорит тов. Гита- 
пов, вдохновляют нас, тружеников 
земли. Советуясь с народом, партия 
обращается к  коллективному разу
му, черпает в народной мудрости, в 
народном опыте новые мысли, сме
лые идеи, активизирует всех членов 
социалистического общества. Отсю
да —  могучий размах соревнова
ния.. Сейчас нет ни одного уголка в 
нашей необъятной стране, где не 
била бы ключом народная инициа
тива, где люди не трудились бы 
ради досрочного выполнения семи
летнего плана.

Выступлением тов. Гиталова 
утреннее заседание закончилось.

Вечернее заседание 30 января
Открывая вечернее заседание, 

председательствующий тов. Н. Г. 
Игнатов огласил поступившую в ад
рес съезда телеграмму от нефтяни
ков Татарии. Они сообщают, что в 
первые дни работы XXI съезда 
КПСС разведчики недр открыли два 
новых крупных,месторождения неф
ти. Нефтяники Татарии, говорится в 
телеграмме, полны твердой решимо
сти бороться за успешное претворе^ 
ние в жизнь начертанных партией 
грандиозных задач развернутого 
строительства коммунистического об
щества.

Эта телеграмма была встречена 
делегатами съезда бурными аплодис
ментами.

В прениях по обсуждаемому во
просу первым на вечернем заседа
нии выступил вице-президент Ака
демии наук СССР, председатель Си
бирского отделения Академии 
М. А. Лаврентьев, Он посвящает 
свою речь задачам науки в осуще
ствлении грандиозного плана^строи
тельства коммунизма в нашей стра
не. Центральный Комитет партии 
не раз поздравлял ученых с успе
хами, с достигнутыми результатами, 
говорит тов. Лаврентьев. Наша нау
ка завоевала передовое место в ми
ре по разработке важнейших про
блем. Однако у нас еще есть боль
шие резервы, которые необходимо 
использовать, особенно в свете но
вых больших задач.

Надо максимально сблизить на
уку , вузы, промышленность и сель
ское хозяйство, указывает оратор. 
Необходимо лучше кооперировать 
институты, вузь1 и заводы. При ор
ганизации новых крупных научных 
центров должно быть обеспечено

создание комплекса институтов по 
главнейшим разделам современной 
теоретической науки: математики, 
механики, физики, химии, биологии.

Значительную часть своего вы
ступления тов. Лаврентьев посвяща
ет создаваемому Сибирскому отделе
нию Академии наук СССР и тем про
блемам, над которьгаи будут тру
диться ученые этого крупного на
учного центра на Востоке страны. 
Из Москвы, Ленинграда и других 
городов сюда уже приехало более 
300 научных сотрудников, скоро 
прибудут еще 400 молодых специа
листов. Уже в нынешнем году стро
ители сдадут первые три института: 
гидродинамики, геологии, физики. 
Строительство городка науки закон
чится в 1961 году.

Ученые Сибири будут, в частно
сти, работать над изучением недр 
земли, разработкой новых методов 
поисков полезных ископаемых, над 
проблемами использования подзем
ного горячего пара, подземной горя
чей воды, создания новых искусст
венных материалов.

Тов. Лаврентьев вносит предло
жение провести некоторую реорга
низацию планирования научных ис
следований, а также системы при
суждения ученых степеней и зва
ний.

Он говорит о необходимости по
высить требовательность ко всем 
ученым страны, чтобы каждый из 
них стремился к  максимальной ре
зультативности своих исследований. 
Советская наука должна быть тесно 
связана с практическими задачами 
и повседневно отк.чикаться на за
просы народного хозяйства.

На трибуне тов. Л. И.- Брежнев.
Двадцать первый съезд партии, го
ворит он, войдет в историю как 
яркая веха, знаменующая вступ
ление нашей социалистической Ро
дины в важнейший период ее раз
вития —  период развернутого стро
ительства коммунизма.

Оратор отмечает, что в обсуждае
мом докладе тов. Н. С. Хрущева не 
только отражены грандиозные пер
спективы дальнейшего развития 
страны, но и разработаны важней
шие проблемы марксистско-ленин
ской науки. Тов. Брежнев подчер
кивает, что успехи, одержанные пос
ле XX съезда партии, приблизили 
страну к  коммунизму. Основой этих 
успехов является то. что Централь
ный Комитет и  вся партия в своей 
деятельности неизменно руководст
вуются марксизмом-ленинизмом, 
творчески применяя его.

Примером творческого подхода к  
решению важных проблем, отмечает 
оратор, являются такие мероприя
тия, ка к  реорганизация управления 
промышленностью и строительством 
и реорганизация машинно-трактор
ных станций. В результате этого 
были подняты колоссальные резервы 
народного хозяйства. Лучше стала 
работать социалистическая промыш
ленность, а сельское хозяйство в 
своем развитии сделало гигантский 
скачок.

Тов. Брежнев далее говорит о раз
громе фракционной группы Мален
кова, Кагановича. Молотова, Булга
нина и Шепилова. Сама жизнь, от
мечает он. поставила их в положе
ние политических банкротов и вы
кинула их за борт.

Значительное место в своем вы-

Насколько такая задача реальна, 
тов. Брежнев прлюстрирует 'следую
щим примером. В минувшем году в 
стране было построено 7 крупных 
доменных печей. Все они введены 
досрочно, а продолжительность их 
строительства не превысила одного 
года. В ускорении сооружения но
вых мощностей в тяжелой промыш
ленности важную роль сыграют ин
дустриализация строительства, пре
вращение строительных площадок в 
монтажные.

Коснувшись проблемы экономии 
металла, тов. Брежнев подчеркива
ет, что металл нужно экономить во 
всех отраслях нашего хозяйства: 
возможности для этого имеются ог
ромные. Подсчитано, например, что 
на строительство емкостей для хра
нения нефти и нефтепродуктов в 
130— 150 миллионов кубических 
метров потребуется около .3,5 мил
лиона тонн листовой стали. Если 
построить эти емкости из железобе
тона, то можно сэкономить более 
полутора миллионов тонн металла. 
Не меньщие возможности в этом 
смысле имеются в строительстве, в 
металлообрабатывающей промыш
ленности, в судостроении, в нефтя
ной и газовой промышленности, в 
городском хозяйстве.'

Тов. Брежнев отмечает далее, что 
партия в своей работе по строи
тельству социалистического хозяй
ства всегда проявляла заботу о тех
ническом прогрессе. В металлургии 
одним из прогрессивных методов 
является выплавка стали и чугуна 
с применением кислорода. Успех 
этого метода в значительной мере 
зависит от машиностроителей, кото
рые должны создать крупные кис
лородные установки.

Другим экономичным и прогрес
сивным процессом в металлургии 
является .производство металла с 
применением природного газа. В 
алюминиевой промышленности не
обходимо внедрение электротермиче
ского способа, что на одну треть 
сокращает капитальные затраты и 
на 20 процентов уменьшает экс
плуатационные расходы. Важными 
техническими проблемами являются 
прямое восстановление железа из 
руды, непрерывное коксование и 
другие. '■

Тов. Брежнев затем говорит о за
дачах использования резервов в 
народном хозяйстве и, в частности, 
в металлургии, о дальнейшем повы
шении производительности труда.

Коэффициент использования до
менных и мартеновских печей при 
одинаковом количестве основных ра
бочих у нас на 2 5 — 30 процентов 
выше, чем в США, отмечает оратор. 
Однако при сравнении производи
тельности труда среднесписочного 
рабочего оказывается, что у  нас 
производительность ниже. Это пото
му, что количество рабочих, заня
тых на различных вспомогательных 
операциях, ремонтных и подсобных 
работах, в нашей стране значитель

но больше. Оратор подчеркивает, 
что предстоит провести большую ра
боту по внедрению механизации и 
автоматизации, дальнейшему улуч
шению специализации и коопериро
ванию предприятий.

Советские металлурги, отмечает 
тов. Брежнев, сделали значитель
ный шаг вперед в повышении коэфт 
фициеита использования доменных 
и мартеновских печей. Но опыт та
ких передовых предприятий, как 
Магнитогорский и Нижнетагильский 
металлургические комбинаты, завод 
«Запорожсталь» и другие, показы
вает, что имеется возможность сде
лать новый шаг вперед в улучше
нии использования металлургиче
ских агрегатов. Вполне реальной 
является задача достигнуть коаф- 
фиййента йейользовайия объема, йо- 
менных печей не м’енее 0,70 и 
съема стали с одного квадратного 
метра пода мартеновской печи —  
не ниже 8,7 тонны.

В заключительной части своей 
речи тов. Брежнев сказал:

—  В семилетием плане воплощен 
многолетний опыт партии и народа 
в социалистическом строите.тьстве. 
Перед нами открываются замеча-

J тельные перспективы хозяйствен
ного и культурного строительства, 
всем нам предстоит большая и увле
кательная работа по осуществлению 
грандиозного хозяйственно-полити
ческого плана. Она вызовет новый 
прилив творческих сил советского 
народа, вдохновит его на дальней
шие великие свершения.

—  Коммунисты и беспартийные 
рабочие просили меня передать свои 
горячие чувства любви и преданно
сти Коммунистической партии и 
приветствовать ее высший орган, 
собравшийся для решения важней- 
ших вопросов коммунистического 
строительства, —  говорит делегат 
съезда, работница Московского шин
ного завода, секретарь цеховой пар
тийной организации тов. А. М. Ры
бакова.

Перестройка управления промыш
ленностью, заявляет оратор, серьез
но улучшила работу предприятия. 
Это мы чувствуем на своих рабочих 
местах — больше стало порядка, 
меньше волокиты, больше четкости 
и организованности.

Тов. Рыбакова высказывает ряд 
предложений, осуществление кото
рых поможет улучшить работу заво
да, повысить качество выпускае
мых им изделий. Она, в.частности, 
говорит, что огромным резервом 
удовлетворения потребностей страны 
в автошинах, наряду с увеличением 
выпуска, явится повышение их экс
плуатационных качеств. Завод по
ставил перед собой задачу —  уве
личить за семилетие срок эксплуа
тации шин на 50 процентов, что 
равносильно увеличению их выпу
ска более чем на один миллион 
штук. Но для этого необходимо бы
стрее решить вопрос о производстве 
высокопрочных кордных тканей из 
синтетических волокон, расширить 
производство новых видов активных 
саж, принять решительные меры к  
улучшению качества синтетических, 
каучуков. Оратор обращает внима
ние делегатов на недостаточное ос
нащение шинного производства сов
ременным оборудованием. Это зави
сит от того, что машиностроитель
ные заводы выпускают оборудова
ние устаревших конструкции.

Тов. Рыбакова говорит далее о 
задаче улучшения работы низовых 
партийных организаций. Как секре
тарь цеховой партийной организа
ции, заявляет она, -я испытываю 
немало трудностей в работе. Мы чО,- 
адо .ста.чкиваемся с тем. что неко

торые хозяйственники игнорируют ступил к  ликвидации этих ошибок.
парторганиза-решения первичных 

ций.

Чтобы квалифицированно, со зна
нием дела, контролировать хозяйст
венную деятельность и  решать дру
гие вопросы, надо обладать зна
ниями и опытом, продолжает тов’  
Рыбакова. Между тем учеба секре
тарей партийных организаций сво
дится к, нерегулярным семинарам по 
отдельным вопросам. Было бы хоро
шо, если для секретарей, проводи
лись бы курсы с частичным отрывом 
от производства, где можно было бы 
получить серьезные знания по во
просам партийной работы, экономи
ки, техники и т. л.

Председатель Красноярского сов
нархоза тов. П. Ф. Ломано сказал, 
что труженики края, ка к  и весь со
ветский народ, пришли к  XXI съез
ду партии с замечательными успе
хами в освоении неисчерпаемых 
природных богатств и развитии всех 
отраслей производства. Оратор от
мечает успешное проведение в 1957 
году коренной перестройки руковод
ства промышленностью и строитель
ством.

За короткий период работы сов
нархозов выявились огромные пре
имущества этой новой и более со
вершенной формы хозяйственного 
управления, в результате чего про
мышленность значительно перевы
полняет планы. На предприятиях 
Красноярского совнархоза за полто
ра года увеличился валовой выпуск 
продукции более чем на 19 процен
тов. Досрочно выполнен план 1958 
года и январское задание.

Останавливаясь далее на семилет
ием плане развития промышленно
сти в Красноярском крае, оратор 
подчеркивает большое значение ус
коренного развития энергетики. 
Здесь на базе использования самых 
дешевых в стране угля и гидро
энергии может быть развернуто 
строительство энергоемких пред
приятий, в первую очередь по вы 
плавке алюминия.

Тов. Ломако говорит о больших 
перспективах добычи угля в Красно
ярском крае. Исключительно благо
приятные горногеологические усло
вия залегания угольных пластов в 
Канско-Ачинскои бассейне, возмож
ность открытой добычи угля, непо
средственная близость к  основным 
железнодорожным магистралям вы
двигают его в число крупнейших 
угольных бассейнов Советского Сою
за.

Касаясь строительства самой 
крупной в мире Красноярской элек
тростанции, оратор отмечает, что 
себестоимость ее электроэнергии бу
дет 0,48 копейки за киловатт-час.

. Эта гидростанция по своим капи
тальным затратам находится в ряду 
самых экономичных мощных стан
ций. Пуск первого агрегата станции 
возможен уже в 1963— 1964 го
дах. Учитывая огромную народнохо
зяйственную важность освоения 
Ангаро-Питского железнорудного 
бассейна, трудящиеся края, говорит 
тов Ломако, приложат все силы 
чтобы в кратчайшие сроки поста
вить на службу народному хозяйст
ву богатства этого района, построить 
здесь уже в наступившем семилетии 
горнорудные, а затем развить на их 
базе, и металлургические предприя
тия.

На трибуне тов. С. К. Бойко,
председатель колхоза имени Ленина, 
Кременчугского района, Полтавской 
области. Всем известно, говорит он, 
как было запущено сельское хо,зяй- 
ство до 1953 года. На сентябрьском 
Пленуме с большевистской откро
венностью были вскрыты серьезные 
Сшибки, допущенные в руководстве 
сельским Х0.3ЯЙСТВ0М. Под водитель
ством партии советский народ при-

хотя трижды презренная антипар
тийная группа Маленкова, Молотова, 
Кагановича, Булганина и Шепилова 
всеми силами пыталась помешать 
партии и народу осуществить наме
ченные планы. Эта группа была раз
громлена и откинута с нашего пути.

Работая в то время зоотехником 
районного управления сельского хо
зяйства и заготовок, продолжает тов. 
Бойко, я как коммунист изъявил же
лание работать в колхозе. Райком 
рекомендовал меня в самый отстаю
щий тогда колхоз не только в Кре
менчугском районе, но и в Полтав
ской области, а колхозники избрали 
меня председателем сельхозартели. 
Тогда здесь насчитывалось незначи
тельное количество низкопродуктив
ного скота, урожай не превышал 
8 — 11 центнеров с гектара, оп.чата 
труда колхозников была низкая.

Тов. Бойко затем говорит о том, 
как, следуя указаниям партий,' ис
пользуя стимул материальной заин
тересованности колхозников и но
вый порядок планирования, развя
завший инициативу колхозников, 
члены сельхозартели добились заме
чательных успехов. В минувшем 
году по сравнению с 1953 годом 
урол{айность зерновых повысилась 
в два раза, производство молока —  
в 4 раза, мяса —  в 13 раз. При 
этом достигнуто значительное сни
жение себестоимости сельскохозяй
ственной продукции.

—  Я лично считаю, ■—  заключа
ет тов. Бойко. —  что оснований для 
оправдания отставания ни в одном 
колхозе сейчас нет. Наща социали
стическая система хозяйства созда
ла такие возможности роста, какие 
ни одному фермеру США и во сне 
не снятся.

Оратор далее сообщает, что, имея 
в виду в дальнейшем освободить 
колхозниц от домашних работ и соз
дать необходимые культурно-быто* 
вые условия, колхоз планирует в 

нынешнем семилетии построить бан
но-прачечный комбинат, пекарню, 
столовую, Дом культуры, дом отды
ха и дом для престарелых колхоз
ников.

Поддерживая инициативу передо
вых колхозов, говорит тов. Бойко, 
трудящиеся Полтавской области 
обязались семилетку выполнить за 
пять лет, д колхозники нашей сель
хозартели —  за 3— 4 года.

Как член Общества советско-ки
тайской дружбы тов. Бойко со сло
вами теплого привета обращается к  
присутствующей на съезде делега
ции Коммунистической партии Ки
тая и ее руководителю тов. Чжоу 
Энь-лаю и просит передать самые 
лучшие пожелания колхозников 
Полтавщины трудящимся Китая.

В конце вечернего заседания вы
ступили тепло, встреченные делега
тами съезда руководители братских 
партий зарубежных стран.

Генеральный секретарь Коммуни
стической пацтии Финляндии тов. 
Вилле Песси в своей приветствен
ной речи заявил, что трудящиеся 
Финляндии с большим интересом 
следят за быстрым прогрессом со
седней могущественной социалисти
ческой страны.

В Финляндии, сказал он, уже в 
течение полутора лет продолжается 
кризис перепроизводства, многие 
промышленные предприятия закры
ты или работают частично, а безра
ботица -достигла рекордного уровня.' 
В этих условиях для Финляндии бы
ло 6bf крайне необходимо развивать 
торговлю и прочие виды экономиче
ского сотрудничества с Советским 
Союзом, а также другими социали
стическими странами. Однако в 
Финляндии имеются влиятельные 
круги, которые не хотят этого.

(Окончание на 3-й стр.).

'Ч
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XXI съезд
Коммунистической партии 

Советского Союза
 ̂ (Онончание. Начало на 

1 —  2-й стр.)

Коммунистическая партия Фин
ляндии, говорит далее тов. Вилле 
Песси, вместе с трудящимися горо
дов и сельской местности настойчи
во требует от вновь созданного пра
вительства аграриев принятия сроч
ных мер против безработицы и. сни
жения жизненного уровня трудя
щихся, требует развития отношений 
с Советским Союзом на основе друж
бы, отвечающей интересам нашего 
народа.

Мы, представители коммунистиче
ских партий капиталистических 
стран, заявляет Вилле Песси, гор
димся тем, что можем принять уча
стие в работе съезда испытанной и 
победоносной братской партии первой 
страны социализма. Решения этого 
съезда и новые успехи советского 
народа в строительстве кощ унизма 
откроют для нас, коммунистов капи
талистических стран, еще большие 
возможности в борьбе за торжество 
великих идей марксизма-ленинизма.

Выступает Генеральный секретарь 
Пентрального Комитета Коммуни
стической партии Испании тов. До
лорес Ибаррури. В нашем братском 
восторженном приветствии XXI съез
ду, говорит она, мы выражаем чув
ства всей трудовой и прогрессивной 
Испании, которая видит в великих 
социально-политических, техниче
ских и научных достижениях совет
ского народа свое собственное бу
дущее, свободное и счастливое бу
дущее всех народов.

Долорес Ибаррури рассказывает о 
борьбе своего народа против дикта
туры Франко. Эта борьба чрезвы

чайно трудна и опасна, сопряжена 
с постоянным риском для свободы, 
а иногда и для жизни. В тюрьмах 
Испании еще находятся тысячи по
литических заключенных, 90 про
центов которых составляют комму
нисты.

Позвольте мне, дорогие товарищи, 
взволнованно говорит тов. Долорес 
Ибаррури, еще раз повторить вам, 
что каждая из ваших исторических 
побед в строительстве коммунизма 
оказывает неоценимую помощь в 
борьбе нашего народа за демократи
зацию Испании. Позвольте мне ска
зать вам, с каким большим подъе
мом, радостью и энтузиазмом весь 
наш народ следил за полетом совет
ских искусственных спутников Зем
ли, являющихся чудесным достиже
нием советской науки и техники, 
новой демонстрацией превосходства 
социалистического строя над капи
тализмом. Мы гордимся тем, что 
первой в межзвездное пространст
во была запущена советская ракета. 
Она несет имя Советского Союза по 
неизведанным путям космоса и те
перь, после того, ка к  удивила все 
человечество, она рассказывает звез
дам о советском народе, о советских 
людях, которые первыми —  и в  
этом ваша слава —  смело вступили 
на неизведанный путь строительства 
коммунизма!

После выступления тов. Долорес 
Ибаррури председательствующий 
тов. Н. Г. Игнатов сообщил, что в 
адрес XXI съезда КПСС поступили 
приветственные послания от Ком
мунистической партии Судана и 
Коммунистической партии Турции.

(ТАСС).

Вдохновляющая программа борьбы за
☆  #

Вдохновленные 
огнями коммунизма

Ионцерты, спентанли 
для делегатов X X I съезда

ИПСС
Свои лучшие работы показывают 

в эти дни для делегатов и гостей 
XXI съезда КПСС артисты столич
ных театров, в концертных залах 
выступают известные исполнители 
1— коллективы и солисты.

К полюбившимся зрителям спек
таклям по праву относится «Третья 
патетическая» Н. Погодина, шед
ший 30 января в Московском худо-, 
жественном театре имени Горького, 
где образ вождя —  В. И. Ленина 
создает народный артист РСФСР 
Б. Смирнов.

На сцепе Большого театра был по
ставлен всемирно известный балет 
С. Прокофьева «Ромео и Джульет
та». Партию Джульетты исполнила 
народная артистка РСФСР Р. Струч- 
кова, партию Ромео —  заслуженный 
артист РСФСР Ю. Гофман.

Инсценировку английского рома
на «Ярмарка тщеславия» Текеррея 
сыграли в этот вечер мастера Мало
го театра.

Художественные коллективы про
должают показывать свои новые 
программы, постановки, посвящен
ные XXI съезду КПСС. Премьера 
пьесы украинского драматурга 
В. Минко «Вечера на хуторе близ 
Диканьки» состоялась в театре 
драмы и комедии.

Пьесу о строителях одной из 
крупнейших сибирских электростан
ций «Трасса» И. Дворецкого увиде
ли зрители в исполнении коллекти
ва драматического театра имени 
Пушкина. Спектакль о подвиге со
ветской разведчицы —  «Барабан
щица» А. Салынского шел на сцене 
театра Советской Армии.

В программе симфонического ор
кестра Московской филармонии, вы-

I ступившего вчера в Большом зале 
консерватории под управлением на
родного артиста СССР Н. Рахлина, 
была одиннадцатая симфония 
Д. Шостаковича и второй концерт 
для фортепьяно с оркестром С. Рах
манинова. Сольную партию испол
нял Д. Башкиров.

В Кремлевском театре состоялся 
большой концерт мастеров искусств 
Украины. Его открыл заслуженный 
артист УССР А. Решетников, про
читавший стихотворение «На при
зыв Ленина» М. Нагнибеды.

В нем выражена горячая любовь 
украинского народа к  родной Komj 
мунистической партии, сделавшей 
жизнь Советской Украины и всех 
народов СССР счастливой и радост
ной.

Артисты заслуженного ансамбля 
танца УССР приветствовали делега
тов съезда, находившихся в зале, 
хлебом-солью и словами «Слава 
тебе, родная КПСС».

В яркой, красочной, жизнерадост
ной программе концерта выступили 
народный артист СССР Б. Гмыря, 
лауреаты международных конкурсов 
В. Тимохин, Е. Мирошниченко, за
служенная капелла бандуристов 
УССР и другие артисты и коллекти
вы Украины.

На концерте присутствовали 
Н. И. Беляев, Л. И. Брежнев, 
Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 
Н. А. Мухитдинов, М. А. Суслов, 
Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, 
Н. М. Шверник, Я. 3. Калнберзин, 
А. П. Кириленко, А. Н. Косыгин, 
К. Т. Мазуров, В. П. Мжаванадзе, 
Н. В. Подгорный, Д. С. Полянский.

(ТАСС).

Брошюра с текстом  доклада 
товарищ а Н. С. Хрущева 

на XXI съезде КПСС
Государственное издательство по

литической литературы выпустило 
в свет брошюру с текстом доклада 
товарища Н. С. Хрущева на вне
очередном XXI съезде Коммунисти
ческой партии Советского Союза 
27 января 1959 года «О контроль

ных цифрах развития народного хо
зяйства СССР на 1 9 5 9 -1 9 6 5  го
ды».

Брошюра издана миллионным ти
ражом.

, (ТАСС).

Т р е т ь я  д е в : е ж ш О " в е щ е в а я  
л о т е р е я  в

Т февраля в городах и селах Рос
сийской Федерации начинается про
дажа билетов третьей денежно-веще
вой лотереи 1959 года. Ее общая 
сумма определена в 640 миллионов 
рублей. Лотерея будет иметь четыре 
выпуска. По первому из них тираж 
состоится 15 апреля в Москве, по 
второму —  30 июня в Куйбышеве, 
по третьему —  15 сентября в Горь
ком и по четвертому выпуску тираж 
будет происходить 30 ноября в 
Свердловске. Каждый лотерейный 
билет 1 —  4 выпусков участвует 
только в одном тираже. Стоимость 
билета —  3 рубля.

Билеты этой лотереи можно при
обрести за наличный расчет в сбере
гательных кассах, на стадионах, в 
театрах, магазинах, газетных киос
ках, на вокзалах, в метро. Продажа

их на предприятиях и  в учрежде
ниях производиться не будет.

Во всех четырех тиражах преду
смотрен розыгрыш 86 автомашин 
«Волга» и 172 «Москвичей», 215 
домов, 1.161 мотоцикла, много пиа
нино, телевизоров, фотоаппаратов, 
пылесосов, часов и  других ценных 
предметов.

Выигрыши по всем тиражам лоте
реи составят 320 миллионов рублей, 
или пятьдесят процентов от суммы 
выпущенных лотерейных билетов.

Владелец лотерейного билета по 
своему желанию может получить 
стоимость вещевого выигрыша на
личными деньгами в сберкассах. 
Вещевые выигрыши выдаются или 
высылаются владельцам лотерейного 
билета через торговые организации. 
,  -  .  (ТАСС), .

Советские люди горячо, взволно
ванно откликаются на доклад това
рища Н. С. Хрущева, на работу XXI 
съезда родной Коммунистической 
партии.

На старейшем в Приднепровье за
воде имени Петровского в доменном 
цехе после утренней смены состоял
ся митинг, на котором выступил ма
стер Герой Социалистического Тру
да П. И. Егоров. Он сказал:

—  Коммунистическая партия в 
Советское правительство всемерно 
вооружают металлургию новейшей 
техникой. Возьмите наш цех. Он 
сейчас коренным образом реконстру
ируется. В прошлом году вошла в 
строй мощная «Днепропетровская- 
Комсомольская» домна. Мы прило
жим все усилия к  тому, чтобы луч
ше использовать агрегаты, дать Ро
дине больше металла.

На митинге в рельсобалочном це
хе того же завода горячую речь 
произнес китайский студент Лю 
Фан-цинь, проходящий здесь произ
водственную практику.

—  Успехи, достигнутые совет
ским народом, —  заявил он, —  
вдохноцляют народ Китая на величе
ственные социалистические преобра
зования в своей стране. Мы глубоко 
благодарны советским людям за ту 
большую помощь, которую они нам 
оказывают.

Приподнятое праздничное настро
ение царит в эти дни по всему Са
халину. В самом молодом населен
ном пункте —  поселке нефтяников 
Тунгор был митинг строителей, на 
котором бригадир тов. Воронков 
сказал:

—  Несколько месяцев назад на 
этом месте были тайга и  болота, а 
сейчас рождается крупный благо
устроенный нефтепромысел. Волей 
партии с такой сказочной быстротой 
преображается и весь Сахалин. Сей
час, когда съезд партии обсуждает 
план развернутого строительства 
коммунизма, мы, строители, даем 
ему слово, что не пожалеем сил для 
того, чтобы ускорить приближение 
этой замечательной эпохи.

Вдохновенно обсуждают материа
лы XXI съезда машиностроители го
рода Горького. В цехах автомобиль
ного завода состоялись митинги, со
брания и беседы. Вот что говорил 
знатный кузнец предприятия тов. 
Клементьев:

—  Решения партии —  ̂ дело всего 
народа. И мы сделаем все, чтобы 
выполнить с честью то, что наме
тит съезд. В дни работы съезда тов. 
Клементьев и его сменщик тов. Тю
рин отковали сверх. своего обяза
тельства еще по 300 коленчатых 
валов каждый.

В Луганске на многотысячном 
митинге тепловозостроителей завода 
имени Октябрьской революции слово 
взял сталевар тов. Анцупов.

— Сердце наполняется гордостью, 
когда знакомишься с докладом това
рища Хрущева, —  сказал он. —  
Как далеко мы шагнули вперед, ка
ких больших успехов достиг наш 
народ! Съезд обсуждает вопросы, 
волнующие каждого советского че
ловека. Ведь в 1959 —  1965 
годах будет выполнена значительная

! часть экономической программы 
строительства коммунизма. Сталева
ры нашего завода обязуются выпол
нить семилетний план за пять лет.

А вот что заявил машинист элек
тровоза А. Роозипу с шахты «Кук- 
рузе» (Эстонский сланцевый бас
сейн):

—  Особую радость испытываешь, 
когда знакомишься с историческими 
материалами съезда. Родная партия 
открывает перед нами лучезарные 
перспективы. Семилетний план —  
мудрый расчет партии, ведущей на
род к  коммунизму.

С огромным вниманием следят за 
работой съезда КПСС металлурги 
Таганрога. Думы товарищей по тру
ду хорошо выразил сталевар 2-го 
мартеновского цеха К. Левченко.

—  Поражает грандиозность семи
летнего , плана, —  сказал он. —  
Есть где приложить свои руки, свои 
знания. И мы это сделаем. Обязуюсь 
варить только скоростные плавки, 
семилетнее задание выполнить за 
шесть лет.

Большой митинг состоялся на 
Ереванском заводе синтетического 
каучука имени Кирова. Бригадир 
аппаратчиков С. Амирханян обра
тился к  присутствующим с такими 
словами:

—  В едином стремлении совет
ских людей встретить XXI съезд 
КПСС новыми трудовыми успехами 
была выражена всенародная любовь 
к  родной Коммунистической пар
тии. Коллектив нашего завода вы
полнил свои предсъездовские обяза
тельства. Думаю, что выражу мне
ние всего нашего многотысячного 
коллектива, если скажу, что задачи, 
поставленные партией перед нами в 
семилетке, выполним с честью.

О своих сокровенных мыслях, 
чувствах любви и благодарности к  
Коммунистической партии говорили 
ученые Украины на митинге, состо
явшемся в Академии наук УССР. 
Выступивший вице-президент
АН УССР М. Ф. Гулый сказал:

—  Нас, украинских ученых, без
гранично радует замечательная пер
спектива развития нашей социали
стической Отчизны. В первых рядах 
борцов за досрочное завершение се
милетки будут, ка к  и прежде, со
ветские ученые. Украинские ученые 
добьются новых успехов в различ
ных областях науки и техники.

Народная артистка СССР В. Н. Па
шенная выразила свои чувства и 
мысли так:

—  Обращаясь к  деятелям искусст
ва, Н. С. Хрущев призвал нас под
нять еще выше идейный уровень 
своего творчества, быть активными 
помощниками партии, государства в 
деле коммунистического воспитания 
трудящихся. Какую огромную ответ
ственность это возлагает на нас! Я 
уверена, что среди деятелей искус
ства сейчас, особенно в дни работы 
исторического XXI съезда партии, 
нет человека, который бы не заго
релся желанием отдать все свои си
лы, умение и талант народу и вме
сте с ним под руководством Комму
нистической партии идти к  комму
низму.

(ТАСС).

-и

-

Т;'

R\~X >

U  Л*-

f т

s ' '  \  X fs'. "

Далеко на севере нашей области трудятся нефтеразведчики. В 
дни работы XX I съезда КПСС в коллективе Назинской нефтеразвед
ки высоких показателей добился токарь Ф. Г. Лоренц. Ежесменно 
он выполняет нормы на 120—140 процентов. Тов. Лоренц известен 
в коллективе как хороший рационализатор.

На снимке: Ф. Г. Лоренц во время работы.
Фото А . Ж уланова.

р а д о с т ь
Слушаешь в эти дни радиопере

дачи из Москвы, и сердце напол
няется гордостью за те величествен
ные дела, которые решают сегодня 
делегаты XXI съезда КПСС,

Доклад Н. С. Хрущева убеди
тельно показывает, как много сде
лал наш советский народ под муд
рым руководством Коммунистиче
ской партии и ее ленинского Цент
рального Комитета. Особенно боль
ших успехов добились мы после 
XX съезда КПСС.

Эти успехи видны и в развитии 
сельского хозяйства. Приятно слы
шать, что по производству ряда 
продуктов сельского хозяйства мы 
уже догнали, а по другим скоро до
гоним Америку.

В нашей стране социализм побе
дил окончательно и мы вступили в

период развернутого строительства 
коммунизма.

В минувшем году я вырастила 
136 телят до 20-дневного возраста 
без единого случая падежа и '30 —  
до полугодовалого возраста при су
точном привесе каждого теленка в 
600 граммов. Впервые в прошлом 
году я применила раздельное содер
жание телочек и бычков. Это для 
нашего хозяйства является большим 
резервом для увеличения производ
ства мяса. В текущем году я даю 
слово добиться среднесуточного 
привеса молодняка не менее 700—  
800 граммов на каждую голову.

М. ЗАИКИНА, 
телятница колхоза 

имени 40 лет Октября 
Колпашевского района.

Трудовые подарки речников съезду
Коллективы предприятий речного 

транспорта области отметили день 
открытия внеочередного XXI съезда 
КПСС трудовыми подарками. Гото
вясь к  первой навигации семилетки, 
речники пристани Томск значитель- 
нр опережают график ремонта пла
вучих кранов, электрооборудования, 
пристанского хозяйства.

Опережением графика ремонта 
флота ознаменовал открытие съезда

коллектив крупнейшей в Обском 
бассейне Моряковской ремонтно- 
эксплуатационной базы. Здесь вы
пущено из ремонта в зимней техни
ческой готовности около 60 несамо
ходных и самоходных судов. Закан
чивается подготовка к  выпуску из 
ремонта еще 5 самоходных и 22 не
самоходных судов.

И. молосников.

Есть 79 моторов!

в планах партии 
выражены наши думы
A C IH 0. (По телефону). С огром

ным интересом колхозники нашей 
артели прослушали по радио док
лад тов. Н. С. Хрущева на X X I 
съезде КПСС, Радуют нас замеча
тельные итоги, вдохновляют на но
вые трудовые успехи величествен
ные планы. Борьба за выполнение 
семилетнего плана развития сель
ского хозяйства страны уже нача
лась. Включились в эту общенарод
ную борьбу и труженики нашей 
сельхозартели. Первый год семилет
ки  колхоз встретил хорошими пока
зателями. Животноводы за минув
ший год надоили по 2.653 кило
грамма молока от каждой коровы, 
значительно увеличено производст
во мяса. Это нам позволило досроч
но рассчитаться с государством по 
продаже мяса и молока. Включив
шись в предсъездовское соревнова
ние, колхозники брали обязатель
ство —  ко дню открытия XXI съез
да КПСС полностью завершить ре
монт посевных и почвообрабатываю
щих машин. Механизаторы сдержа
ли свое слово. Хороший трудовой 
подарок подготовили съезду и поле
воды. На поля в нынешнем году 
под посев льна и кукурузы  вывезе
но 2.200 тонн перегноя —  на 100 
тонн выше принятого обязательства. 
Не остались в долгу и наши птице
воды. В день открытия съезда они 
сообщили о выполнении взятых 
обязательств. Вместо 7 тысяч яиц 
по обязательству сдано 8 тысяч.

В текущем году мы планируем 
увеличить производство мяса в дна 
раза, молока —  в полтора раза. На 
основе высокой механизации всех 
полевых работ и  повышения плодо
родия артельных полей полеводы 
решили добиться амбарного урожая 
зерновых не менее 15 центнеров 
с гектара.

Одобряя политику партии по 
дальнейшему всестороннему разви
тию народного хозяйства, тружени
ки  се.чьхозартели стремятся внести 
свой вклад в выполнение грандиоз
ных планов, намеченных XXI съез
дом партии.

А. КЛИВИНСКИЙ,
председатель колхоза 

«Комсомолец» 
Асиновскпго района.

И. ВЕХТЕР, 
зоотехник колхоза.

В небольшой комнате тесно. 
Здесь, у  радиоприемника, собрались 
свободные от работы механизаторы 
Ювалинской РТС Кожевниковского 
района. Михаил Иванович Чернов- 
щ ук обводит взглядом присутству
ющих. Вся его бригада здесь: Алек
сандр Минаков, Алексей Лучинин, 
Андрей Кляустер и Михаил Тимо
феев внимательно слушают доклад 
Н. С. Хрущева на iX I  съезде КПСС.

Передача закончилась. Бригада 
снова в мастерской.

*— Ну, ребята, =  говорит Ми
хаил Иванович, —  теперь мы дол
жны работать еще лучше. Каждый 
советский человек должен трудить
ся так, чтобы грандиозный семилет
ний план был выполнен досрочно.

Сейчас бригада ремонтирует мо
торы. Ко дню открытия съезда от
ремонтировано 79 моторов, на 6 
больше плана. Ежедневно члены 
бригады выполняют по две смен
ных нормы. , ;

Ремонт тракторов ; закончен
Механизаторы колхоза . «Новая 

жизнь» Шегарского района, вклю
чаясь в предсъездовское социали
стическое соревнование, брали обя
зательство к  27 января отремонти
ровать тракторы. К  22 января они 
закончили эту работу.- Хорошо пора
ботали на ремонте механизаторы 
к. Федотов, Г, Сваровский и дру
гие. В колхозе также отремонтиро
ваны все культиваторы, два лу
щильника из 3, 4 сеялки и 4 плу
га.

И. копнов.

Выдвижение кандидатов 
в депутаты Верховных 

Советов союзных республик
В обстановке высокой активно

сти трудящихся на многолюдных 
предвыборных собраниях '-продол
жается выдвижение кандидатов в 
депутаты Верховных Советов союз
ных республик.

Работники промышленных пред
приятий, железнодорожного тран
спорта, строек, труженики сельско
го -хозяйства, воины Советской Ар
мии называют кандидатами в депу
таты руководителей Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства, лучших своих представи
телей.

Среди кандидатов в депутаты 
Верховного Совета РСФСР, выдвину
тых на предвыборных собраниях 
Ленинградской области, —  предсе
датель колхоза «Новая жизнь» Луж- 
ского района Иван Иванович Макси
мов и секретарь ЦК ВЛКСМ Сергей 
Павлович Павлов.

В Красноярском крае на предвы
борных собраниях кандидатами в 
депутаты названы аппаратчица за
вода синтетического каучука Галина 
Иосифовна Климович, в Ставро
польском крае —  старший чабан 
племовцесовхоза имени Сталина 
Михаил Андреевич Краков, заве
дующий отделом ЦК КПСС по 
РСФСР Василий Петрович Москов
ский, в Курской области —- пред
седатель колхоза «Красный Ок

тябрь» Рыльского района, дважды 
Герой Социалистического Труда Фе
дор Павлович Максимов, в Ма
гаданской области— старший рабо
чий драги Анатолий Георгиевич 
Коршенков, в Башкирской АССР — 
министр связи РСФСР Алексей Ва
сильевич Черенков, буровой мастер 
первой конторы бурения треста 
«Туймазабурнефть» Александр Ива
нович Палилов.

Начались предвыборные собрания 
в Узбекистане. Трудящиеся городов 
и сел единодушно выдвинули кан
дидатами в депутаты товарищей 
Климента Ефремовича Ворошилова, 
Анастаса Ивановича Микояна, Ну- 
ритдина Акрамовича Мухитдинова, 
Екатерину Алексеевну Фурцеву, Ни
киту Сергеевича Хрущева.

На многолюдных предвыборных 
собраниях продолжается выдвиже
ние кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета Туркменской ССР. 
Коллектив Ашхабадского механизи
рованного стекольного завода имени 
Калинина выдвинул кандидатом в 
депутаты товарища Никиту Серге
евича Хрущева. Кандидатами в де
путаты выдвинуты бригадир колхоза 
имени Ленина Халачского района 
Огульхан Роэыева, председатель 
сельхозартели «Комсомол» Теджен- 
ского района Нурраддурды Атадур- 
дыев и другие.

С большим подъомом
КАРГАСОК. (По телефону). С

большим подъемом трудящиеся рай
она поддерживают предложения о 
выдвижении кандидатами в депута
ты Верховного Совета РСФСР Ники
ты Сергеевича Хрущева и Нуритди- 
на Акрамовича Мухитдинова.

По Усть-Чижапскому избиратель
ному округу кандидатом в депутаты 
областного Совета чдены сельхозар
тели «Заря революции» выдвинули 
передовую доярку Веру Афанасьев
ну Малетину. Рабочие и инженер-!

но-технические работники и служа
щие Сангальского лесопункта и На- 
пасской нефтеразведки назвали сво
им кандидатом в депутаты област
ного Совета Виктора Прокопьевича 
Сухушина —  рабочего Сангальского 
лесопункта.

На собрании колхозников сель
хозартели «Авангард» кандидатом в 
депутаты районного Совета выдви
нута передовая телятница района 
Эмилия Эдуардовна Нейвольд,

Передовики животноводства—кандидаты 
в депутаты Томского областного Совета

Продолжается выдвижение канди
датов Б депутаты областного Совета. 
Среди выдвинутых много передови
ков колхозного производства, работ
ников животноводческих ферм.

Колхозники сельхозартели имени 
Жданова Чаинского района, рабочие 
и служащие Коломинской РТС вы
двинули кандидатом в депутаты 
областного Совета по Коломино- 
Гривскому избирательному округу 
№ 83 Анну Павловну Клещевскую. 
А. П. Клещевская родилась в 1916 
году в семье крестьянина. В 1931 
году семья Клещевских вступила в 
колхоз имени Жданова. Работая в 
колхозе, Анна Павловна зарекомен
довала себя добросовестной труже
ницей, которая в любом деле про
являет свою инициативу.

Во время войны правление кол
хоза послало Анну- Клещевскую на 
агротехнические курсы.

■Вскоре получив звание агротехни
ка, дни и ночи проводила Анна 
Павловна вместе с колхозниками на 
полях, заботясь о том, чтобы во
время посеять и убрать урожай. 
Трудности не сломили воли простой 
русской женщины. Она выполняла 
порученное ей дело, не жалея ни 
сил, ни здоровья.

После решений сентябрьского 
Пленума Ц К КПСС 1953 года Анна 
Павловна встала во главе льновод
ческого звена. Много труда было 
вложено в это дело. В 1956 году 
полученный ею урожай льна ока
зался самым высоким в районе.

В прошлом году правление колхо
за направило ее заведующей мо
лочнотоварной фермой. И здесь 
Анна Павловна много делает для 
того, чтобы улучшить уход за ско
том, повысить надои молока.

Тов. Клещевская трижды избира
лась депутатом Коломино-Гривского 
сельсовета, была председателем ре
визионной комиссии колхоза, а сей
час является членом правления.

***
По Усть-Бакчарскому избиратель

ному округу № 84 колхозники кол-

раиона выдвинули кандидатом в 
депутаты областного Совета депута
тов трудящихся Марию Николаевну 
Демину. Тов. Демина родилась в 
1938 г. в семье колхозника. Окон
чив семилетнюю школу, Мария Де
мина работала в колхозе.

Большое трудолюбие, заботливое 
отношение к  порученному делу по
могли ей вскоре стать одной из 
лучших доярок фермы. В минувшем 
году она надоила от каждой коровы 
по 2.116 килограммов молока. В 
1959 году М. Н. Демина обязалась 
надоить в среднем от каждой коро
вы по 2.500 ки.чограммов молока. 
За высокие показатели в работе 
Мария Николаевна Демина занесена 
на районную Доску почета. Скром
ная и- трудолюбивая, молодая кол
хозница пользуется у  товарищей 
большим авторитетом.

***
Валентина Нрауцс, как и многие 

юноши и девушки, пришла на кол
хозное производство после оконча
ния семилетки. Колхоз имени Лени
на Парабельского района, где рабо
тала Валентина Крдуцс', очень нуж 
дался в укрёплении кадров живот
новодов. В. Э. Крауцс изъявила же
лание пойти работать дояркой на 
молочнотоварную ферму. Это было 
в 1951 году. С большой энергией 
взялась она за новую работу. Мо
лодая доярка заботливо ухаживала 
за коровами, изо дня в день доби
ваясь повышения их продуктивно
сти. В минувшем году она заняла 
первое место среди доярок колхоза.

Валентина Эдуардовна Крауцс 
избиралась депутатом Парабельско
го се.чьского Совета и оправдала 
это высокое звание., А сейчас кол
хозники колхоза имени Ленина, ра
бочие промкомбината и РТС Пара
бельского района выдвинули ее 
кандидатом в депутаты областного 
Совета по Парабельскому избира
тельному округу № 86.

•*«
ЗЫРЯНКА. Клуб се.чьхозартели 

«Сибиряк» Зырянского района за
полнили избиратели. На собрание,

_  ̂ хоза имени Калинина Чаинского, посвященное выдвижению кандида

тов в депутаты, пришли колхозники, 
механизаторы, служащие села Семе- 
новка. Председательствующий пре
доставляет слово секретарю сельсо
вета тов. Усовой.

В местные Советы, органы на
родной власти, мы выбираем своих 
лучших сынов и дочерей, —  гово
рит она. —  Я вношу предложение 
выдвинуть кандидатов в депутаты 
Томского j)6nacTHoro Совета завуча 
Зырянской средней школы Веру Сер
геевну Подшивалову.

Тов. Усова характеризует В. С. 
Подшивалову как  чуткого и  отзыв
чивого товарища, которая все свои 
силы и знания отдает воспитанию 
подрастающего, поколения.

В своих выступлениях тов. Швай- 
ко, тов. Сухоруков и другие едино
душно поддержали предложение 
т. Усовой.

Собрание членов артели решило 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Томского областного Совета по из
бирательному округу X ” 72 завуча 
Зырянской средней школы В. С. Под
шивалову.

С большой активностью' прошли 
собрания в колхозах имени Ждано
ва, «Рассвет», в коллективе Зырян
ской районной больницы, где изби
ратели горячо поддержали выдви
жение В. С. Подшиваловой кандида
том в депутаты Томского областного 
Совета.

Прошли также собрания по вы
движению кандидата в депутаты в 
областной Совет в колхозе имени 
Калинина, Чердатской РТС. Колхоз
ники и механизаторы, ремонтные 
рабочие единодушно назвали своим 
кандидатом в областной Совет депу
татов трудящихся по 74 избира
тельному округу знатного комбайне
ра Сергея Прокопьевича Носкова. 
Выступающие говорили, что С. П . 
Носков оправдает высокое доверие 
избирателей, что он не пожалеет 
своих сил и знаний для выполнения 
исторических решений XXI съезда 
КПСС, внесет свой достойный вклад 
в дело осуществления семилетнего, 
плана, -
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„Величественные цели советской семилетки"
Работа внеочередного XX I съез

да КПСС по-прежнему находится 
в центре внимания зар5̂ бежной 
общественности и печати.

Огромное воодушевление выз
вал XXI съезд КПСС у трудя
щихся Болгарии. Посольство Со
ветского Союза в Софии получи
ло в адрес съезда сотни приветст
венных телеграмм, принятых на 
состоявшихся по всей стране ми
тингах и собраниях трудящихся 
Болгарии, посвященных съезду. 
В  телеграммах подчеркивается, 
что исторический съезд КПСС 
вдохновляет болгарских тружени
ков на новые трудовые подвиги. 
Болгарская печать публикует 
статьи, посвященные съезду, 
сообщения своих, корреспондентов, 
иностранные отклики, изложения 
выступлений делегатов и гостей 
съезда.

Доклад Н. С. Хрущева являет
ся для болгарского народа новым 
стимулом, пишет газета «Земе- 
делско знаме». Мы гордимся тем, 
что принадлежим к непобедимому 
лагерю социализма, силы которо
го растут с каждым днем.

Широко комментирует работу 
X X I съезда КПСС печать и радио 
ГДР. Газета «Берлинер цейтунг» 
пишет, что сделанный Н. С. Хру
щевым на съезде доклад о семи
летием плане развития народного 
хозяйства СССР является новым 
предложением Советского Союза 
капиталистическому миру развер
нуть мирное соревнование в эко
номической области. Под заголов
ком «Семь лет, которые возвеща
ют человечеству вечный мир», 
газета «Нейес Дейчланд» приво
дит содержащиеся в докладе 
Н. С. Хрущева высказывания по 
вопросу о защите мира, разору
жении, а также по германскому 
вопросу.

Румынская газета «Ромыниа 
либера» пишет: в нашей стране 
величественные цели советской 
семилетки, смелые планы, содер
жащиеся в докладе Н. С. Хруще
ва, вызывают беспримерное вос
хищение и энтузиазм. В этой ве
личественной программе наш на
род видит не только картину сво
его собственного будущего, но и 
главный источник экономического 
и политического укрепления вели
кой социалистической семьи, в ко
торую входит и наша страна.

Председатель Венгерского рево
люционного рабоче-крестьянского 
правительства Ференц Мюнних в 
беседе с преподавателями и слу
шателями Будапештской акаде
мии по подготовке кадров для ме
стных органов власти коснулся 
работы XXI съезда КПСС. «Раз
витие Советского Союза. — ска
зал он, — накопление им сил 
всегда оказывали большое влия
ние на судьбы нашей страны и 
нашего народа. Съезд обсуждает 
план на предстоящее семилетие, 
этот план означает уже переход 
к коммунизму. Для всех нас это 
открывает обнадеживающие пер
спективы, для всех стран социа
листического лагеря означает по
вышение благосостояния, более 
быстрое развитие».

Комментируя доклад Н. С. Хру
щева, пхеньянская газета «Мин- 
чжу чосон» отмечает, что все 
прогрессивное человечество. в 
том числе и корейский народ,, го
рячо приветствует семилетний 
план развития народного хозяйст
ва СССР, как великую програм
му мира и коммунизма.

Широко комментирует доклад 
Н. С. Хрущева канадская печать. 
Судя по этим комментариям, об
щественность Канады признает

огромное историческое значение 
нового семилетнего плана разви
тия народного хозяйства СССР и 
влияние, которое он окажет на 
расстановку сил социализма и ка
питализма,, а также на всю между
народную обстановку. Анализируя 
доклад Н. С. Хрущева,, газеты 
приходят к двум главным выво
дам: во-первых, западные страны 
не могут не принять вызов Совет
ского Союза о мирном соревнова
нии социалистической и капитали
стической систем; во-вторых, 
принцип сосуществования госу
дарств с различным экономиче
ским и социальным строем и от
каз от «холодной войны» являют
ся единственно приемлемой поли
тикой в настоящее время.

Намеченные в семилетием пла
не темпы развития советской эко
номики. указывает газета «Торон
то дейли стар», намного превосхо
дят темпы развития американской 
экономики в. годы самого большо
го «бума». Жизнь советских лю
дей станет полнее, богаче и более 
благоустроенной. Они получат в 
изобилии все необходимые продо
вольственные товары и хорошие 
жилища, обогнав остальной мир в 
области производства.

Советский Союз, продолжает 
газета, неизмеримо увеличит свое 
политическое влияние во всем ми
ре. Широкая программа мирнрго 
строительства, изложенная в док
ладе Н. С. Хрущева, не оставляет 
никакого сомнения в том. что Со
ветский Союз верит в возмож
ность сохранения мира. Западные 
страны, подчеркивает газета, 
должны очень серьезно отнестись 
к призыву Н.-С. Хрущева по
кончить с «х<)лодной войной». 
Чтобы добиться этого, обе сторо
ны должны быть готовы пойти на-

г встречу друг другу. Речь 
Н. С. Хрущева на XX I съезде 
КПСС, пишет другая канадская 
газета — «Файнэншл пост», «мо
жет послужить поворотным пунк
том в мировой истории».

Камбоджийская газета «Пра- 
чеачон» в передовой статье, по
священной съезду, останавливает
ся на успехах, достигнутых совет
ским народом под руководством 
КПСС, и отмечает всепобеждаю
щую, силу идей марксизма-лени
низма. Мы, пишет газета, шлем 
самые искренние пожелания успе
ха работе XXI съезда КПСС. 
Камбоджийский народ восхио;ен 
делами советского народа и жела
ет, чтобы камбоджийско-советская 
дружба была вечной и неруши
мой.

Японская газета «Хоккайдо 
симбун», комментируя работу XXI 
съезда КПСС, расценивает новый 
семилетний план развития народ
ного хозяйства СССР как собы
тие огромной исторической важ
ности. Кроме задач семилетнего 
плана, указывает газета,, в докла
де Н. С. Хрущева содержится 
также ряд важных предложений, 
направленных на ослабление меж
дународной напряженности, в том 
числе предложения о созыве со
вещания глав правительств вели
ких держав и о создании на Даль
нем Востоке и в районе Тихого 
океана безатомной зоны. Эти 
предложения, подчеркивает «Хок
кайдо симбун», заслуживают са
мого внимательного изучения. Га
зета отмечает далее, что через 
весь доклад Н. С. Хрущева крас
ной нитью проходит мысль о необ
ходимости мирного сосуществова
ния государств с различными со
циальными системами.

(ТАСС).

Подъем экономики национальных 
меньшинств Китая

ПЕКИН, 31 января. (ТАСС). 
По сообщению агентства Синьхуа, 
сегодня заместитель председателя 
комитета по делам национально
стей Ван Фын приводит на страни
цах «Гуанмин жибао» сведения о 
бурном подъеме экономики и куль
туры в автономных районах Ки
тая. Ван Фын, в частности, отме
чает, что за минувший год произ
водство зерновых в этих районах 
увеличилось почти вдвое, значи
тельно возросли поголовье скота и 
объем промышленной продукции. 
В 1956 году в автономной обла
сти Внутренняя Монголия, Сйнь- 
цзян-Уйгурской автономной обла
сти, в провинциях Цинхай и Гань
су насчитывалось 74 миллиона 
голов скота, то есть в 2 с лиш
ним раза больше по сравнению с 
1949 годом. В минувшем году

прирост поголовья, скота в этих 
четырех районах составил более 
13 процентов.

Крайне слабой была промыш
ленная база в районах националь
ных меньшинств, в некоторых из 
них не было даже кустарной про
мышленности. В прошлом же го
ду только в Синьцзян-Уйгурской 
и Гуанси-Чжуанской автономных 
областях до конца октября . было 
построено более 20 тысяч про
мышленных предприятий и ма
стерских.

В настоящее время во многих 
районах национальных мень
шинств в основном введено всеоб
щее начальное образова.ние. Во 
всех ув,эдах большинства районов 
имеется по одной или нескольку 
средних школ, а в- автономных об
ластях ■ и округах открыты свои 
высшие учебные заведения. .

В К О Н Г Р Е С С Е  С Ш А
ВАШИНГТОН. 30 января.

(ТАСС). Сенатская подкомиссия по 
вопросам военной готовности и 
комиссия по космическим пробле
мам начали широко разреклами
рованное в американской печати 
«расследование военной готовно
сти» США, имеющее своей явной 
целью подготовку почвы для даль
нейшего раздувания военных ас
сигнований и усиления гонки во
оружений.

Вчера на открытом совместном 
заседании комиссий выступил ми
нистр обороны США Макэлрой. 
Он заявил, что военный бюджет 
США на 1959—60 финансовый 
год основан на проведенной в 
самое последнее время оценке 
требований и задач «националь
ной обороны». При подготовке 
бюджета, по словам Макэлроя, 
«тщательно учитывались необхо
димость наличия у США «доста
точных» военных сил и готовность 
США «эффективно» вести малые 
войны. Министр обороны подроб
но информировал членов комис-

☆

Китайская Народная Республи
ка. На реке Хуанхэ, в ущелье 
Саныиынься сооружается гидро
электростанция мощностью 1,1 
миллиона киловатт. Строители 
уже закончили возведение нижней 
части северной секции плотины.

На снимке: нижняя часть север
ной секции плотины в ущелье 
Саньмынься.

(Фотохроника ТАСС).

☆
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сий о планах дальнейшего нара
щивания военного потенциала 
США. Он особо остановился на 
усилиях, предпринимаемых США 
в области создания ракетного ору
жия. Он поощрял авантюристиче
ские круги Соединенных Штатов, 
призывающие не считаться с на
личием в СССР межконтиненталь
ных баллистических ракет и фак
том их серийного производства.

На заседании выступили также 
начальник штаба американских 
военно-воздушных сил генерал 
Уайт, командующий американски
ми, военно-морскими силами адми
рал Бэрщ командир корпуса аме
риканской морской пехоты гене
рал Пэйт и начальник отдела бал
листических снарядов министер
ства авиации генерал-майор Шри- 
вер. Как видно из характера воп
росов, заданных ■ им сенаторами, 
членьг. комиссий' намерены на
стаивать на пересмотре нового во
енного бюджета США в сторону 
его еще большего увеличения.

Еще о вулкане 
на луне

ЛЕНИНГРАД, (ТАСС). Уникаль
ные спектрограммы, полученные 
астрономом Пулковской обсервато
рии доктором физико-математиче
ских наук Н. А. Козыревым, за 
прошедшие 2,5 месяца подверглись 
тщательной научной обработке.

В беседе с корреспондентом ТАСС 
Н. А. Козырев сообщил:

—  В настоящее время можно 
подвести итоги изучения спектро
грамм извержения лунного кратера 
«Альфонс». По.тученная 3 ноября 
1958 года, в 4 часа утра по мос
ковскому времени спектрограмма 
показала происходившее из Цент
рального пика «Альфонс» выбра
сывание пепла. Этот пепел на 
15— 20 процентов ослаблял види
мую яркость Центрального пика, 
причем свечения газов тогда не 
наблюдалось. Процесс выбрасыва
ния пепла (как и при извержении 
вулканов на Земле) предшествовал 
выбросу газов, который отмечался 
в 6 часов утра. Выброс этот про
должался, как можно предполагать, 
от 30 минут до 2,5 часа.

Как показало спектрофотометри
ческое исследование спектрограмм, 
выделявшиеся сложные, многоатом
ные молекулы светились под дейст
вием солнечного излучения. Подни
маясь над кратером, эти молекулы 
в результате поглощения солнечно
го света распадались на более про
стые. Центр свечения молекулярных 
остатков оказался сдвинутым на 
два километра от центра пика —  на 
освещенную солнцем сторону Цент
ральной горки. Сейчас с несомнен
ностью установлено присутствие та
ких продуктов распада как двух- и 
трехатомные молекулы углерода.

В направлении к ' Солнцу обнару
жено поглощение, вызванное возник
шим облаком из двухатомного угле
рода, которое простиралось до 20 
километров от центра кратера.

Таким образом, полученные дан
ные показывают, что весь процесс 
извержения был достаточно мощ
ным, чтобы создать некоторые из
менения в состоянии поверхности 
Луны в районе Центрального пика 
«Альфонс».

Н. А. Козырев сообщил далее, 
что сейчас в Цулковской обсерва
тории получен печатный бюллетень 
международного общества по изуче
нию Луны. В этом бюллетене 
сообщается, что X. Ц. Уилкинс, 
Ф. Д. Брюин ч другие английские 
астрономы действительно заметили 
появление на южном склоне пика 

I красноватого пятна диаметром око- 
' ло трех километров, которого до 

3 ноября не было.
Цо мнению Н. А. Козырева, Луна, 

по-впдимому, образовалась иначе, 
чем Земля и другие тела Солнечной 
системы.

С П О Р Т

Победа томичей
С 27 по 30 января в г. Томске 

проводились соревнования на 
первенство Главного управления 
геодезии и картографии МВД 
СССР по лыжному спорту. В со
ревнованиях участвовали команды 
и сильнейшие лыжники из Моск
вы, Ленинграда, Свердловска, Се
мипалатинска. Якутска, Новоси
бирска и Томска.

В эстафете 3X5 км сильнейши
ми оказались лыжницы Томска. 
Команда в составе Сазыкиной, 
Нечаевой и Ледовской закончила 
эстафету за 1 час 18 минут 40 
секунд. Последующие места заня
ли команды Свердловска и Ле
нинграда.

В гонках на 5 и 10 км сильней
шей была Л. Баканова (г. Москва), 
показавшая, несмотря на неблаго
приятную погоду, хорошее время; 
соответственно — 22 минуты 50 
секунд и 50 минут 50 секунд.

Вторые моста на обеих дистан
циях выиграла В. Сазыкина 
(г. Томск).

Общее первое место в гонках 
среди женщин заняла команда 
Томского топографического техни
кума.

Среди мужчин в эстафете 
4X10 км сильнейшей была коман
да томичей в составе Гиздатули- 
на, Парамзина, Жукова и Рубана, 
показавшая результат 2 часа 55 
минут 5 секунд.

Лишь через 18 минут 20 секунд 
финишировал представитель

И^носибирска Романов, принеся 
своей команде второе место.

На третьем месте — москвичи.

В гонках на 15 и 30 км победил 
хорошо подготовленный томич 
X. Гиздатулия, показавший соот
ветственно 1 час 47 секунд и 
2 часа 7 минут 56 секунд.

Второе и третье места на дис
танции 15 нм заняли также томи
чи В. Жуков и Р. Рубан.

■успешно закончил 30-километ
ровую гонку новосибирец Доро
феев, занявший второе место.

В соревнованиях по лыжным 
гонкам среди мужчин победу одер
жали, как и у женщин, топогра
фы г. Томска.

В соревнованиях по ' слалому 
победу одержал новосибирец Мо
розов, а в двоеборье — томич 
Б. Духанин.

Позавчера в клубе топографи
ческого техникума подвели итоги. 
Председатель оргкомитета по 
проведению соревнований тов. 
Болотов вручил команде томичей 
три переходящих приза — за 
победу в гонках у женщин, у 
мужчин и за общекомандное пер
вое место. Победители в отдель
ных видах программы соревнова
ний награждены грамотами и цен
ными пс^дарками.

Из числа сильнейших лыжни
ков скомплектована сборная 
команда • Главного управления. 
Она примет участие в лично-ко- 
мадном первенстве МВД СССР по 
лыжному спорту, которое состоит
ся в конце 'февраля в г. Свердлов
ске.

О. МИРЕЦКИИ, 
главный судья соревнований.

Спортивные новости
Томские спортсмены — члены 

общества «Трудовые резервы» 
принимали участие во всесоюз
ных соревнованиях по горно-лыж
ному спорту в г. Кировске. Геор
гий Хохрин занял ’второе место, 
Петр Няшин — десятое.

V
Результаты прошедших игр на 

первенство РСФСР по хоккею с 
мячом:

Томск — Кемерово 4:2.
Кемерово — Омск 4:3
Кемерово — Красноярск 5:0

Алтайский край —i
Новосибирск 4:3

Новосибирск — Омск 10:3
•У"

Состоялись лыжные соревнова
ния на первенство Томской же
лезной дороги, В результате трех
дневной спортивной борьбы обще
командное первенство и переходя
щий кубок завоевала команда 
Томского института инженеров 
железнодорожного транспорта. На 
второе место вышла команда Но
вокузнецкого узла, на третье — 
Новосибирского узла.

Бои в Алжире
ПАРИЖ, 30 января. (ТАСС). 

В Алжире продолжаются тяжелые 
кровопролитные бои между фран
цузскими войсками и отрядами 
алжирской национально-освободи
тельной армии. Только за послед
ние два дня, сообщает газета 
«Юманйте». было убито око-ио 
300 французских солдат и алжир
ских повстанцев.

Командование французских 
войск вынуждено признать рост 
активности боевых действий ал
жирских повстанцев.

Как указывает газета «Либе- 
расьон», вечером 28 января ал
жирцы в трех местах повредили 
подземный телефонный кабель, 
соединяющий города Алжир и 
Константину, оставив последний

без связи на целые сутки. Связь 
была прервана также между-Кон
стантиной и Боном. Вчера в рай
оне населенного пункта Мансура 
алжирские патриоты подорвали 
военный эшелон.

Неудачи французских войск 
вынуждают французское командо
вание требовать новых подкрепле
ний для продолжения колониаль
ной войны. По сообщению газеты 
«Либерасьон», штаб французского 
командования разрабатывает в 
настоящее время «новые методы» 
борьбы с алжирскими повстанца
ми, которые будут заключаться в 
создании в тылу алжирской на
ционально-освободительной армии 
специальных отрядов француз
ских войск.

ИЗВЕЩЕНИЯ
2 февраля, в 7 часов «вечера, в 

Томском горкоме КПСС (пр. име
ни Ленина, 38) для участников 
семинара по экономике промыш
ленности состоится лекция на те
му «Себестоимость промышленной 
продукции и пути ее снижения». 
Лектор т. Соловьев В. М.

***
2 февраля, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(Кооперативный, пер., 5) для слу
шателей лекториев состоятся лек
ции:

по политэкономии капитализма 
• ‘ «Кругооборот и оборот капита
ла». Лектор т. Ривкин Р. М.;
,  по политэкономии социализма 
— «Товарное производство, за
кон стоимости и деньги при со
циализме». Лектор т. Закар- 
люк И. И.;

по диалектическому материа
лизму — «Законы материалисти
ческой диалектики (3-я лекция). 
Лектор тов. Клементьев Е. Д.

♦  « -----------— —

ПОГОДА.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 1 фев
раля 1959 г. по области ожидает
ся облачная погода, слабый снег. 
Ветер юго-западный, 5— 10 мет
ров в секунду. Температура воз
духа по западным районам 2—7 
градусов мороза, по остальной

территории 7—12 градусов моро-

в  последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная, 
с прояснениями погода, слабый 
снег, ветер 3— 7 метров в се
кунду. Температура воздуха ночью 
11 — 16, в прояснениях 18 — 
23 градуса мороза, днем 9 — 14 
градусов мороза.

следую щ ий  номер газеты  вы йдет  завтра , 2 ФЕВРАЛЯ.

1 февраля, днем и вечером — 
«В поисках радости».

3 февраля — «Братья Ершовы». 
Начало дневного спектакля в 

12 часов дня, вечерних — в 8 
час. вечера.

ШЕмш&шт
Воскресенье, 1 февраля

15.00. «Мурзилка—малышам!»,
15.20. Кинопередача для детей. 
Художественный фильм «Крыла
тый подарок», 1 9 .0 0 . «Кандидаты 
народа». 19.10. Лирические песни 
в исполнении артистки Москов
ской государственной эстрады 
Ружены Сккоры. 19.20. Телеви
зионный очерк Саввы Кожевни-
' нова «Осуществлены мечты си
биряков». 19.35. «Для вас, 
друзья студенты». 20.10. Новая 
кинохроника. 20.30. Выступление 
лауреата Международного кон
курса пианистов Евгения Малини
на. 20.40. Сатирические рассказы 
писателей Ардоьа и Рыклина в 
исполнении заслуженных артистов 
РСФСР Лидии Орловой и Эмма
нуила Каминки. 21.00. Художест
венный фильм «Хождение за 
три моря» (первая серия).

Понедельник, 2 февраля
19.00. «По великому плану».

19.20. «Последнее слово — за 
Бёрнсом». (К 200-летию со дня 
рождения, великого шотландского 
поэта). 19.40. Вокально - инстру
ментальные миниатюры. 20.00. 
«Последние известия». (Выпуск 
студии). 20.10. Художественный 
фильм «Хождение за три моря» 
(вторая серия).

Кинотеатр имени М. Горького
1 февраля — новый цветной 

художественный фильм «Гроза 
над полями». Сеансы: 8-40, 10-15, 
11-50, 1-25. 3. 4-35, 6-10, 7-45.
9- 20, 10-55. .

I 2 февраля — новый художест- 
! венный фильм «Колдунья». Сеан

сы: 8-40, 10-40, 12-40, 2-40, 4-40, 
6-40, 8-40, 10-40.

Дети до 16 лёт не допускаются.
Зал кинохроники

1 февраля — новые докумен
тальные фильмы: «Не для вой
ны», «Автоматы в Космосе», «На
циональные дни СССР на Всемир
ной выставке». Сеансы: 9, 10-10,
11- 20, 12-30. 1-40. 2-50, 4, 5-10, 
6-20, 7-30, 8-40, 9-50, 11.

2 февраля—новые мультипли
кационные фильмы: «Фикс — на
рушитель порядка», «Петя и крас
ная шапочка». Сеансы: 9, 10, 11, 
12 , 1 , 2 , 3

Новый донуйентальный фильм 
«Так мы живем». Се'ансы: 4, 5,
6, 7. 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
1 февраля. Большой зал — 

«Гроза над полями». Сеансы: 9.
10- 35, 12-10. 1-45, 3-20, 4-55.
6-30, 8-05, 9-40, 11-05. Малый
зал — «Цель его жизни». Сеан
сы: 8-50. 10-30, 12-10, 1-.50. 3-30,
5- 10. 6-50. 8-30. 10-05. 11-35.

2 февраля. Большой зал — 
«Колдунья». Сеансы: 9-10, И ,
12- 50‘, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.
Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал — «Решающие мину
ты». Сеансы: 12-40, 2-30, 4-30,
6- 25, 8-15, 10-05.

Для детей — «Злой ежик». 
Сеансы: 9, 10-10. 11-20.

Н

Томский инженерно-строительный институт

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на зам ещ ен и е вакантны х д о л ж н о стей ;

1. ЗАВЕДУЮ Щ ИХ КАФЕДРАМИ:
Теоретической механики — профессор, доцент—1.
Автомобильных дорог — профессор, доцент— 1.

2. ДОЦЕНТОВ И АССИСТЕНТОВ КАФЕДР:
По кафедре строительных конструкций — доцент— 1 ассис

тент — 1.
По кафедре технологии, организации и экономики строи

тельного производства — доцент — 1, ассистент — 1.
По кафедре теплоэнергетики и электротехники (по электро

технике) — доцент — 1.
По кафедре начертательной геометрии и графики — доцент, 

ассистент — 1.
По кафедре химии и строительных материалов (по хи

мии) — доцент — 1, ассистент — 1.
По кафедре автомобильных дорог — доцентов — 2 ассис

тент — 1.
Срок конкурса — один месяц. Заявления с документами на

правлять по адресу: г. Томск, Соляная, 2, строительный ин
ститут.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ, ЛЕЧЕБНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
И ВРАЧЕЙ!

Для лечения и профилактики i рнппа требуйте во всех апте- 
ках г. Томска: аспирин, аскофен, асфен, бороментол, натр са
лициловый, норсульфазол, кальцекс, пирамидон, пирамеин. пи- 
рафен. пиркафен. пираминал. стрептоцид, уротропин, этазол. 
горчичники, кутизон, микстуру Карташова.

Продажа хлорной извести производится во всех аптеках в 
посуду покупателя.

Об отсутствии этих препаратов в аптеке просим сообщить в 
торготдел облаптекоуправления по тел. 41-48

2- 1.

Томскому гормолзаводу тре
буются на постоянную .'работу; 
электромонтер, бондари, кочега
ры.

Обращаться: г. Томск, .улица 
Равенства, 20.

Томской текстильной фабрике 
треб.уются; ткачи и ученики тка
чей. электротехник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

К СВЕДЕНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ г. ТОМСКА
В помещении краеведческого музея ОТКРЫТА ВОСЬМАЯ 

ОБЛАСТНАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ВЫСТАВКА, ПОСВЯ
ЩЕННАЯ XXI СЪЕЗДУ КПСС.

На выставке представлены произведения живописи, графи
ки, скульптуры.

Вход свободный. Принимаются коллективные заявки на экс
курсии по телефону 35-87.

Выставочный комитет.
2 — 2

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

В связи с установлением конт
роля Госбанка за выплатой зара
ботной платы учреждениями, со
стоящими на бюджете. Томская 
контора Госбанка сообщает, что 
при получении заработной платы, 
начиная с января текущего года, 
необходимо представлять учреж
дениям Госбанка регистрацион
ную карточку финоргана и справ
ку о начисленной заработной пла
те по ранее применявшейся Фоо- 
ме. 2— 2

Филиалами механической пра
чечной треста комбытобслужива- 
ния принимаются заказы на стир
ку белья от частных лиц в не
ограниченном количестве (с гаран
тией за качество стирки и с до
ставкой).

Срок исполнения заказа со дня 
сдачи 5 дней.

Обращаться: г. Томск, улица 
Плеханова, 10 (при бане № 1); 
Коммунистический проспект, 6; 
проспект имени Кирова, 15; Се
верный городок, корпус 128; ули
ца Пушкина, 2.

Экспериментальным мастерским 
Сибирского  ̂ физико-технического 
института требуются: начальник 
радиоцеха, сменный мастер, ква
лифицированные токари, слесари.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Томский автомотоклуб ДОСААФ 
производит вулканизацию камер 
автомобильных шин и изготовле
ние тормозных манжет по без
наличному расчету.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48. к началь
нику автомотоклуба. 3—1

Железнодорожному буфету 
станции Томск-2 требуются: офи
циантки, лоточницы и рабочие на 

автогужтранспорт.

Томскому горпищекомбинату 
требуются на постоянную работу; 
прораб на строительство, слесари, 
электромонтер, машинисты холо
дильных установок, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского. 58. 2—1

Артели «Рационализатор» тре
буются: прикладчики, учетчик-
счетовод, швеи-мотористки, то
карь, рабочие в галантерейный 
цех, уборщицы.

Обращаться; г. Томск, Подгор
ный переулок, 12.

Томскому топографическому 
техникуму требуются уборщицы и 
шофер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 13.

2 -1

Томский ремонтный '  завод 
«Республика» принимает заказы 
на расточку блоков цилиндров 
двигателей внутреннего сгорания 
всех марок и шлифовку их, ком
плектовку гусениц к трактору 
С-80.

Здесь же требуются; кузнецы, 
кочегар и автослесарь.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белая, 3.

Типографии № 2 «Красное
Знамя» требуются уборщица и 
электрослесарь.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13, к директору.

Тресту «Гидродормост» тре
буются на постоянную и времен
ную работу: мотористы, коипрес- 
сорщикн, автослесарь, вулканиза
торщик, кочегары, шоферы, плот
ники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Школь- 
ный переулок, 6. з __j[

Бюро товарных экспертиз при 
областном управлении торговли 
требуется машинистка.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 12.

2-^2
Гр-ка Азаренко Екатерина Ки

рилловна, проживающая в rdp. 
Фрунзе, переулок Донской, 53, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном-Азаренко Петром 
Савельевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Большая Подгор
ная, 45, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Долганова Ефросинья 
Федоровна, проживающая в гор 
Томске, улица Большая Казан
ская, 7, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Дол- 
гановыМ' Хрисанфом Ерофееви
чем, проживающим в Тюменской 
области, г. Ялуторовск, улица 
Сталина, 134, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска,
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